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РАБОЧЕЙ ЧЕСТИ

На Алапаевском металлургическом заводе, старейшем предприятии города, рабочих ди
настий не счесть. Фамилии Гулидовых. Сиговых, Жигаловых, Пантелеевых стали символом 
трудовой славы предприятия. На своих плечах представители рабочих семей — их трудовой 
стаж исчисляется столетиями —вынесли тяготы разрухи, военных лет, восстановления народ
ного хозяйства. Их трудом Алапаевский металлургический завод превращен в современное, 
оснащенное новейшим оборудованием, техникой предприятие.

Сегодня один из основателей рабочей династии, партгрупорг, машинист шихтового 
крана мартеновского цеха. член горкома КПСС Михаил Павлович Анучин ведет разговор 
о преемственности поколений, традиций, возможностях для соревнования между членами 

трудовых династий, его влиянии на окружающих.

«КАЖДОМУ МОЛОДОМУ ТРУЖЕНИКУ— СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ!»—ПОД 
ТАКИМ ДЕВИЗОМ ИДЕТ НАБОР В ШКОЛЫ РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ

ВИДЕТЬ
ПЕРСПЕКТИВУ

Меньше месяца осталось до 
того времени, когда в вечер
них школах нашей области 
прозвенит звонок, возвещаю
щий начало нового учебного 
года.

Для комсомольских орга
низаций День знаний, который 
мы отмечаем 1-го сентября, 
станет смотром итогов боль
шой оаботы, которая оазвер- 
нулась сейчас по организации 
набора учащихся в школы ра
бочей молодежи.

Всесоюзный смотр «Каждо
му молодому труженику — 
среднее образование!» ставит 
пеоед комитетами комсомола 
промышленных предприятий, 
колхозов и совхозов все но
вые задачи. В планах социаль
но-культурного развития мно
гих предприятий вопросы по
вышения общеобразовательно
го уровня поставлены в ряд 
основных. ВЪт почему планиро
вание контингента учащихся, 
постоянный контроль за посе
щаемостью занятий составля
ют сейчас основные направле
ния работы комсомольских ор
ганизаций в рамках Всесоюз
ного смотра.

В нашей области уже накоп
лен интересный опыт сов
местной работы комсомоль
ских организаций и органов 
народного образования по во
просам повышения общеобра
зовательного уровня молоде
жи.

О том, что эта работа ве
дется успешно, говорят итоги 
прошлого года, когда план на
бора учащихся в вечерние 
школы был выполнен на 
107.7 процента.

Хороших результатов доби
лись комсомольские органи
зации Асбеста, Каменска- 
Уральского, Свердловска.

Здесь отсев учащихся к кон
цу учебного года был незна
чителен. Однако там, где рай
комы и горкомы комсомола 
не сумели наладить постоян
ный контроль за посещае
мостью занятий, вечерние 
школы недосчитались к весне 
многих молодых рабочих. 
Пятьдесят процентов от числа 
принятых составил отсев в Ир
битском районе. 23 процента— 
в Невьянске, 20 процентов—в 
Карпинске. Эти тревожные 
цифры говорят о том, что к 
набору учащихся здесь отнес
лись формально, не уделили 
должного внимания организа
ции пропагандистской работы 
на предприятиях, в колхозах и 
совхозах.

Сейчас, когда в полном раз
гаре набор в вечерние школы, 
необходимо сделать все. что
бы не повтооились ошибки 
прошлых лет. Прежде всего 
следует обратить самое серь
езное внимание на изучение 
контингента молодых рабочих, 
выявить всех, не имеющих 
соеднего образования. Это, 
конечно, сложная, кропотли
вая, напряженная работа, тре
бующая большой активности, 
научно-педагогического под

хода. И ее необходимо вести 
совместно с педагогами вечер
них школ, администрацией 
предприятий.

Интересен в этом отноше
нии опыт работы Сухолож
ского района, добившегося в 
свое время увеличения кон
тингента учащихся ШРМ в 
результате составления пер
спективных планов и претворе
ния их в жизнь совместными 
усилиями партийных, комсо
мольских организаций пред
приятий совместно с вечерни
ми школами.

Больших успехов добилась 
также комсомольская орга
низация производственного 
объединения «Уралобувь». 
215 молодых тружеников 
объединения получили в про
шлом году аттестаты о сред
нем образовании, 30 чело
век — дипломы об окончании 
техникумов. Комсомольская 
организация этого предприя
тия работает в тесном кон
такте с коллективом вечер
ней (сменной) школы № 29,

Однако пропаганда знаний 
не должна сводиться только 
к совместным собраниям, ор
ганизации рейдов. Значитель
ную роль играет в этом вопро
се проведение индивидуаль
ной работы в цехах, сменах, в 
колхозах и совхозах, в обще
житиях. Опыт показывает, что 
такое индивидуальное шеф
ство в течение всего учебного 
года позволяет добиться хо
рошей посещаемости занятий.

Нередки еще случаи, когда 
при подведении итогов социа
листического соревнования в 
комсомольско - молодежных 
коллективах вопросам повы
шения общеобразовательно
го уровня не уделяется долж
ного внимания. А ведь учеба 
является одним из основных 
направлений успешной дея
тельности производственного 
коллектива.

Сейчас все комсомольские 
организации области включи
лись во Всесоюзный Комсо
мольск© - молодежный месяч
ник, посвященный подготовке 
сельских школ к новому учеб
ному году. Важное место в 
этот период занимает набоо 
молодых хлеборобов в учеб
но-консультационные пункты в 
колхозах и совхозах. И на 
комсомольских собраниях, где 
будут подведены итоги месяч
ника, должен состояться серь
ёзный разговор о повышении 
общеобразовательного уров
ня на селе.

Учебный год в школах рабо
чей молодежи должен стать 
своеобразным экзаменом ка
чества работы каждой комсо
мольской организации в рам
ках Всесоюзного смотра «Каж
дому молодому труженику — 
среднее образование!»

I ИЛ МЛРШЕ- 
РЕШЛЮЩИЙ 

иод 
ПЯТИЛЕТКИ
• РАБОЧИЕ ДИНАСТИИ И СОЦИАЛИСТИ

ЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ
• НА ПОЛЯХ СОВХОЗА «МАМИНО» ПОЛ- 

' ЯЫМ ХОДОМ ИДУТ РАБОТЫ ПО ЗАГОТОВ
КЕ КОРМОВ ДЛЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ЖИВОТ
НОВОДСТВА

— Завод для меня — 
продолжение дома. В его 
цехах я провел треть всей 
своей жизни. Его заботами, 
тревогами жила все эти го
ды и моя семья. Поэтому пе
ред нами не стояло вопроса: 
где работать сыну? Он сам 
однажды вместе со мной, с 
матерью пришел к проход
ной. Пришел, чтобы остать
ся, стать металлургом. Тем 
самым он дал мне уверен
ность в том, что дело мое. 
мое имя не уйдут вместе со 
мной из цеха. Значит, и 
те традиции, в становлении 
которых участвовал я вме
сте со сверстниками, не ум
рут. Им жить в молодых 
сердцах наших преемни
ков— сыновей, дочерей, на
ших учеников.

Но, кроме гордости за сы
на, невестку, работающих 
рядом со мной, углубилось 
и чувство ответственности 
в семье друг за друга. В 
этом я вижу крепчайшее и 
надежнейшее звено любого 
коллектива. Ведь только у 
нас, на мартене и в прокат
ке. работают десятки семей, 
объединяющие сотни работ
ников, связанных кровными 
узами, одной фамилией.

Жаль, что у нас на заводе 
еще не поняли всей той. за

таенной силы, могучего вос
питательного начала, кото
рое несут в себе трудовые 
династии. Нет совета ста
рейших. Неизвестны щмена 
многих династий. Нет опоры 
на рабочую семью. А в то 
же время с ней нельзя не 
считаться. Люди в рабочих 
династиях дружнее, реши
тельнее. И если они высту
пят сообща против чего-ли
бо — своего добьются. Если 
же направить энергию семьи 
на какое-то дело, уверен, за 
ней пойдут, ее поддержат, 
будь то соревнование дина
стий или движение шефства 
над молодыми рабочими.

Любую мысль, идею надо 
проверять конкретным де
лом. Только тогда она будет 
жизнеспособна. Таким де
лом, способным не только 
сплотить рабочие семьи за
вода, но сделать их ответст
венными за судьбы произ
водства, могло бы стать со
ревнование за право варить 
миллионную тонну стали на 
нашем мартене. Правда, 
сейчас за это право уже 
идет соревнование между ра
бочими коллективами бригад, 
смен. Но оно, в общем-то. 
мало чем отличается от обыч
ного соревнования.

Миллионная тонна — со

бытие для завода. Пусть же 
эта плавка станет событием 
и для каждой рабочей се
мьи. Если варить ее станут 
лучшие из членов трудовых 
династий завода, выявлен
ные по итогам соревнования 
между ними ( в условиях ко
торого могут учитываться и 
производственные показате
ли, и организаторская, об
щественная работа семьи по 
созданию хорошего климата 
в коллективе, воспитанию ею 
молодой смены), то плавка 
эта останется не только в 
анналах истории завода, 
но в памяти сотен людей, 
представителей династий, ко
торые пронесут ее через 
годы. Именно из таких вот 
событий рождается кровная 
заинтересованность челове
ка в успехах, коллектива.

Династия — это в моем 
понятии символ трудовой 
славы, рабочей чести, пере
даваемых от поколения к 
поколению.

М. АНУЧИН, 
машинист крана 

мартеновского цеха 
Алапаевского 

металлургического 
завода, ударник 

коммунистического труда, 
член горкома КПСС.

Сегодня ВИЗ — стройка № 1
СОРЕВНУЮТСЯ УДАРНЫЕ ОТРЯДЫ

КТО ВПЕРЕДИ?
Тон в соревновании средн 

комсомольско-молодежных от
рядов задают бойцы из Серо
ва. Они работают на блоке за
щитных покрытий, который воз

водит шестое управление тре
ста «Сверлловскпромстрой». 
Командир отряда Э. Городило
ва, комиссар — А. Мунин.

Серовцы трудятся на наруж

ной теплотрассе,, помогают от
делочникам . готовить к сдаче 
бытовые помещения, занимают
ся уборкой территории и други
ми работами. За прошлую не
делю средняя выработка на 
члена отряда составила 112 
процентов. В индивидуальном 
соревновании впереди Т. Дань- 
ченко, А. Греб, С. Павлов.

В отряде хорошо поставлена 
организаторская работа. Было 
проведено два комсомольских 
собрания, выпущена стенгазета 
«Северный Урал».

СЛЕДИМ ЗА СОПЕРНИЧЕСТВОМ ДВУХ 
КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНЫХ 

ФЕРМ

ПОБЕДИТЕЛИ-СОСКОВЦЫ!
Прошедшая неделя была 

для доярок колхоза «Путь к 
коммунизму» Вогданович- 
екого района неудачной. 
Резко упали надои молока.

В среднем от каждой фу
ражной коровы надоено 
всего по 8,6 килограмма в 
день. Даже лучшая доярка 
колхоза Анна Осинцева не

достигла прежних рубежей. 
Надои от каждой коровы в 
ее группе составляют 9,8 ки
лограмма молока.

А вот Сосновский сов
хоз Каменского района вы
шел на этот раз победите
лем соревнования. Надои от 
каждой коровы составляют 
по группам 11,1 килограм
ма. Лучшая доярка неде
ли — Эмма Косарева — на
даивает в день по 11,2 кило
грамма молока.

ИСТОКИ
ЭФФЕКТИВНОСТИ

Есть чем гордиться коллек
тиву горняков Дегтярского ру
доуправления. По итогам со
ревнования за первый квар
тал года дегтярцы были 
третьими во Всесоюзном со
ревновании горняков. На рут 
беже двух полугодий они за
воевали второе место по ми
нистерству.

Сегодня на сверхплановом 
счету коллектива более 17 ты
сяч тонн руды, выданной на- 
гора дополнительно к зада
нию. Более 600 тысяч руб
лей — таков вклад дегтярцев 
в фонд досрочного заверше
ния планов третьего, решаю
щего. Отлично трудятся кол
лективы Зюзельского участка

Гумешевского рудника, участ
ков № 1 и 2 Пышминского 
и Дегтярского рудников, рудо
знатцы Крылатовского рудни
ка.

Успехи дегтярских горняков 
не случайны. Более полутора 
десятков научно-исследова
тельских работ ведут здесь 
крупнейшие институты Моск
вы, Ленинграда, Свердловска.

В стадии завершения и трех
летний эксперимент по бакте
риологическому выщелачива
нию меди, поставленный впер
вые в нашей стране.

На днях на руднике нача
лись работы по укреплению 
породы в камерах путем 
инъекции цементного раство
ра. Союз науки и производст
ва, совместная работа ученых 
и практиков — вот в чем «сек
рет» высокой эффективности 
работы коллектива рудоуправ
ления.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ- 
УДАРНЫЙ

Ударным трудом крепит ра
бочую марку Серовского ме
ханического завода коллектив 
цеха № 5. 12 мастеров этого 
цеха дают продукцию в счет 
первого года десятой пяти
летки. На календаре у пере
довиков — слесаря-ремонтни
ка Ю. С. Демидова, токаря 
А. П. Новопашина, монтажни
ка В. П. Белых — год 1976-й.

Трижды в решающем го
ду пятилетки завоевывала 
первенство в социалистиче
ском соревновании, идущем 
на заводе, смена мастера В. В. 
Логинова. Среди победителей 
соревнования и коллектив 
механического участка цеха, 
руководимый старшим масте
ром А. М. Силуановым.

СЛУЖБА 
комсо
мольских 
НОВОСТЕЙ

СЕМИНАРЫ
Йвдельский горком ВЛКСМ 

провел семинар секретарей 
комсомольских организаций 
промышленных предприятий и 
учреждений по вопросам под
готовки к отчетам и выборам, 
годовой сверки состава город
ской комсомольской организа
ции. правовым и другим.

На семинаре выступил по
мощник прокурора города

В. В. Алыпов. 
♦ * »

На семинаре комсомольского 
актива в Кировграде обсужде
ны вопросы подготовки к от
четам и выборам. подписки, 
комплектования ШРМ и ком
сомольской политсети, подго
товки к городской научно- 
практическои конференции 
«Ленин, партия и молодежь».

На семинаре комсомольского 
актива, проведенном Северо
уральским горкомом ВЛКСМ, 
обсуждены задачи комсомоль
ских организаций на период 
подготовки и проведения отче
тов и выборов, вопросы ком
плектования комсомольской 
политсети и другие.

ЗАСЕДАНИЯ БЮРО
На заседании бюро Нижне- 

сергинского райкома ВЛКСМ 
рассмотрены условия соревно
вания студенческих отрядов, 
прибывающих на уборку уро
жая в совхозы района.

О практике подготовки и 
проведения комсомольских со
браний, о руководстве комите
тов ВЛКСМ штабами «КП» — с 
такой повесткой прошло засе
дание бюро Березовского гор
кома ВЛКСМ.♦ ♦ ♦

Заседание бюро Новолялин- 
ского райкома ВЛКСМ обсудило 
вопросы соревнования комсо- 
мольскё-молодежных коллекти
вов, работающих в сфере бы
тового обслуживания.

ВЫИГРЫШ-СРОКИ, 
ПАЮС - 500 
МИЛЛИОНОВ!

ВЧЕРА В СВЕРДЛОВ
СКЕ, ВО ДВОРЦЕ КУЛЬ

ТУРЫ «УРАЛ», ЗАКОН
ЧИЛА РАБОТУ ОБЛАСТ
НАЯ ВЫСТАВКА, РАС
СКАЗЫВАЮЩАЯ О ДО
СТИЖЕНИЯХ УРАЛЬ
ЦЕВ В ДЕЛЕ РЕКОНСТ
РУКЦИИ ДЕЙСТВУЮ
ЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ С 
МИНИМАЛЬНЫМИ КА
ПИТАЛЬНЫМИ ЗАТРА
ТАМИ.

В зале — партийные и хо
зяйственные руководители 
предприятий и учреждений 
Свердловска, Нижнего Таги
ла, Первоуральска, Верхней 
Пышмы, других городов об
ласти. Перед собравшимися 
выступил заведующий отде
лом пропаганды и агитации 
обкома КПСС В. П. Мазырин, 
отметивший успехи труже
ников Среднего Урала в 
деле реконструкции своих 
производств. Большая груп
па организаторов выставки 
была награждена Почетны
ми грамотами обкома 
КПСС, облисполкома, обл- 
совпрофа и обкома ВЛКСМ.

На выставке открыв
шейся 19 июня, в канун Все
союзного семинара партий
ных работников по изуче
нию и распространению 
опыта Свердловской пар
тийной организации по уве
личению выпуска продук
ции за счет реконструкции, 
побывало более десяти ты
сяч человек.

Выставку посетило более 
80 делегаций партийных и 
хозяйственных работников 
из городов и районов обла
сти.

Представители почти че
тырехсот предприятий, уч
реждений, учебных заведе
ний страны изучали мате
риалы, стенды, нагляд
но иллюстрирующие ра
боту тружеников Среднего 
Урала в борьбе за повыше
ние эффективности общест
венного производства. Де
визом экспозиции с полным 
правом стало название ки
нофильма «Выигрыш — 
сроки, плюс — 500 миллио
нов!», созданного на Сверд
ловском телевидении.
Именно 500 миллионов руб
лей, сбереженных в ходе 
реконструкции, внесли тру
женики нашей области в 
фонд досрочного выполне
ния заданий девятой пяти
летки.

Сенокосные угодья Шк
ловского отделения совхоза 
«Мамино» раскинулись за 
березовым перелеском, уже 
тронутым темнокрасным 
осенним загаром. Комбайны, 
оставляющие за собой жест
кую зеленую стерню, длин
ной цепью растянулись по 
огромному полю.

— Один-два дня, и перей
дем на другой участок. — 
сказал тракторист Василий 
Иванович Чепуштанов. — 
Для нас это будут уже 
сверхплановые гектары.

Механизированному отряду 
по заготовке кормов в совхозе 
«Мамино» по плану предстоит 
заготовить 5 100 тонн зеленой 
массы. Но судя по тому, как 
идет работа, эта норма будет 
значительно перевыполнена.

Маминцы в этом году стали 
одними из инициаторов созда
ния в период заготовки кор
мов крупных механизирован
ных подразделений. Первые 
итоги работы этого отряда мы 
попросили прокомментировать 
директора совхоза Алексея 
Григорьевича Утюганова...

— Сейчас можно уже с 
полным правом сказать, что 
создание подобных механизм 
рованных отрядов позволяет 
значительно увеличить не 
только норму выработки, но и 
повысить качество заготовки 
кормов.

В отряде работают,35 механи
заторов. Шесть силосоубороч
ных комбайнов СК-2.6 с под
борщиками, 8 самосвалов и 12

ЗАГОТОВКА КОРМОВ — УДАРНЫЙ ФРОНТ

ДЕНЬ БОЛЬШОГО СЕНОКОСА
тракторов с прицепными те
лежками составляет машинный 
парк. Для трамбовки зеленой 
массы выделен также трактор 
С 100.

Отрядный метод позволяет' 
нам осуществлять полный кон
троль за работой механизмов, 
добиться четкой и наиболее 
производительной организации 
труда.

Одним из главных резервов 
повышения производительности 
труда в маминском механизи
рованном отряде является орга
низация действенного социали
стического соревнования. Каж
дое утро механизаторы соби
раются. чтобы подвести итоги 
минувшего дня. Цель подобных 
оперативок — сделать опыт пе
редовиков. победителей социа
листического соревнования до
стоянием каждого. Производ
ственные оперативки — дело не 
новое, но маминцы сумели по
высить их действенность. Ка
кие трудности встречаются в 
использовании передовых ме- 
тодов труда — эта тема стала 
постоянной на тайих производ
ственных совещаниях.

Каждый день, лишь только 
позолотит солнце верхушки 
белоствольного березняка, спе
шат к сенокосным лугам ма
шины, чтобы через некоторое 
время вернуться назад с боль
шой копной душистого клевера. 
Маршрут этих машин лежит на

окраину центрального отделе
ния хозяйства, где находится 
цех по переработке крапивы, 
клевера и других скошенных 
трав. Агрегат витаминно-тра
вяной муки. установленный 
здесь, превращает зеленую мас
су в сероватый порошок, кото
рый так необходим будет в 
зимнее время на ферме. Вклю
чение витаминно-травяной му
ки в рацион кормления ко
ров — это и есть свёрхплано- 
вые литры молока, увеличение 
процента жирности.

Десятки бумажных мешков, 
наполненных витаминной му
кой. ежедневно отправляются 
отсюда на склад. В цехе мы 
встретились со старшеклассни
ками Маминской средней шко
лы. Саша Таскаев и Семен Пи
чугин. как и их товарищи, не 
отстают в работе от старших. 
Они принимают мешки и гру
зят их на машины.

— Сейчас для всех нас го
рячие деньки наступили.
говорит звеньевой Григории 
Воробьев. Машины с клеве
ром одна за другой подходят, 
только успевай разворачивать
ся.

В прошлом году звено Воро
бьева подготовило 450 тонн ви
таминно-травяной муки, а нын
че обязалось отправить на 
склад 600 тонн.

Зеленый конвейер. От того, 
как налажена работа всех его 
механизмов, зависит сытная

зимовка скота. Упусти сейчас 
хотя бы одни погожий день — 
потом не наверстаешь. Это 
прекрасно понимают в совхо
зе «Мамино». За. последнее вре
мя в хозяйстве состоялось три 
комсомольско-молодежных суб
ботника по заготовке кормов.

— Недавно. — рассказывает 
секретарь комсомольской орга
низации совхоза Валерий Кичи
гин, — у нас прошло заоеда 
нис комитета комсомола, где 
шла речь об участии комсо
мольцев в жатве. При состав
лении плана нам во многом 
помог опыт организация со
циалистического соревнования 
на заготовке кормов.

...Пылят по проселочным 
дорогам машины, гружен
ные пахучим клевером, все 
длиннее становится их мар
шрут. А это значит, что 
комбайны ушли на дальние 
луга, выполнив основное 
задание, что в кузова само
свалов ложатся уже сверх
плановые центнеры зеле
ной массы.

Ю. КУТУЗОВ.
Каменский район.
На снимках А. Лысякова: 

тракторист механизированного 
отряда В. И. Чепуштанов; «зе
леный конвейер» в действии.

ПОСЕТЯТ ДРВ
ЛОНДОН. Здесь объявле

но, что национальный секре
тарь английского комсомо
ла Том Вейл и его нацио
нальный председатель Фил 
Грин по приглашению ком
сомола Вьетнама посетят в 
следующем месяце Демокра
тическую Республику Вьет
нам. Поездка руководителей 
комсомола Великобритании 
к своим вьетнамским друзь
ям является началом кампа
нии английских комсо
мольцев в поддержку моло
дежи Вьетнама, участвую
щей в послевоенном разви
тии экономики страны.

ПЕРОН - КАНДИДАТ
НА ПОСТ ПРЕЗИДЕНТА

БУЭНОС-АЙРЕС.' Лидер 
хустисиалистской 'партии Ар
гентины Хуан Доминго Перон 
официально дал согласие на 
выдвижение своей кандидату
ры на пост президента страны

Выборы назначены на 23 сен
тября этого года.

Как известно, генерал Хуан 
Перон был выдвинут кандида
том на пост президента Ар
гентины на состоявшемся 
■1 августа съезде хустисиалист
ской партии.

ЖАРКАЯ ПОГОДА 
ВО ФРАНЦИИ

ПАРИЖ. Жаркая погода уста
новилась в последние дни на 
всей территории Франции. Тем
пература воздуха в большин
стве мест превышает 30 граду
сов тепла. В Тулузе в минув
шие сутки ртутный столбик 
достиг самой высокой отмет
ки — 39 градусов. Установле
ние жары после практически 
месяца пасмурной погоды с 
низкими для этого периода 
лета температурами вызвало 
небывалый прилив людей на 
побережье Атлантики, к бере
гам озер, в плавательные бас
сейны.

КО дню
КОНСТИТУЦИИ

БУДАПЕШТ. Хорошие подар
ки готовят венгерские строи
тели к 20 августа — Дню кон
ституции ВНР. В преддве

рии этого праздника вступает 
в строй ряд новых промыш
ленных предприятий и цехов. 
Среди них — новый комплекс 
завода металлической армату
ры в Мошонмадьяроваре. Наи
более важным участком этого 
комплекса является литейный 
цех с производственной мощ
ностью 1 000 тонн продукции в 
год.

В эти дни венгерские строи
тели сдают также новый цех 
радиодеталей на заводе мате
риалов техники связи и закан
чивают реконструкцию стеколь
ного завода в г. Айке, печи ко
торого переводятся на исполь
зование природного газа.

В ПОГОНЕ
ЗА ПРИБЫЛЯМИ

НЬЮ-ЙОРК, в погоне за 
прибылями американские пред
приниматели нарушают уста
новленные нормы охраны тру
да и безопасности на пред
приятиях США. В результате 
из года в год все больше аме
риканских рабочих погибает 
или получает увечья на произ
водстве. Быстро растет и чис
ло случаев профессиональных 
заболеваний. Об этом пишет в 
своей книге «Американский ра
бочий под угрозой» публицист 
Фрэнк Уоллик.

Печать США предпочитает 
умалчивать о пренебрежитель
ном отношении предпринимате
лей к здоровью американских 
рабочих, указывает автор. Од
нако факты говорят о том, что 
«ежегодно из 80 млн. амери
канских рабочих каждый два
дцатый получает профессио
нальное заболевание». «Увечья 
и отравления обрекают милли
оны трудящихся на прежде
временную смерть, страдания, 
делают их калеками», от
мечает автор книги.

ОЧЕРЕДНАЯ КРАЖА
В ВАТИКАНЕ
РИМ. В Ватикане объяв

лено о краже почтовых ма
рок общей стоимостью в 
несколько миллионов лир. 
Это уже не первый случай 
хищения в цитадели католи
ческой церкви. Некоторое 
время тому назад из кварти
ры самого Папы римского 
«таинственно» исчезли не
сколько ценных медалей.

(ТАСС).
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ОБЗОР ПИСЕМ

МОЕ И НАШЕ
Жил человек на тихой город

ской улочке, хотя и в самом 
центре Камышлова. Дома в 
три-четыре окна, герани на 
подоконниках, палисадник. 
Шли годы, город рос. С каж
дым днем появлялось на ти
хой улочке все больше машин. 
Не обходили ее стороной лег
ковые, грузовые, заезжали и 
тракторы. А улица не совсем 
приспособлена для такого 
большого количества транс
порта. Жильцы обратились в 
городской Совет, попросили 
разрешить проблему — сокра
тить движение транспорта по 
этой улице. Даже свои вариан
ты предложили, чтобы легче и 
быстрее разрешить вопрос: 
повороты сделать там-то, дви
жение сделать односторон
ним... Впрочем, обратимся к 
письму.

«Самое большое скопление 
народа у нас, в Камышлове, 
по ул. Советской, — пишет в 
редакцию И. Фоминов. — Лю
ди идут по ней в кинотеатр, в 
магазины, другие учреждения. 
И в то же время здесь делает 
поворот транспорт, идет в об
ратном направлении к улице 
Ленина. Трудно и небезопасно 
ходить здесь. Почему не сде
лать поворот у Дворца культу
ры?»

И далее автор предлагает 
различные варианты движения 
транспорта. С ними знакомы и 
в городском Совете, рассмат
ривались они здесь со всех 
сторон. Резон в предложении 
нашего читателя есть, но, го
ворят товарищи из Совета, 
нужно исходить еще из общих 
нужд и интересов всего горо
да...

Трудно иной раз разобрать
ся в сложных сплетениях жи
тейских вопросов. Вроде бы, и 
прав человек, написавший в 
редакцию, и в то же время 
мы, действительно, не имеем 
права не учитывать общие 
нужды, общие интересы. Бы
вает, однако, что человек 
именно об этом и печется — 
об общих интересах, а ему ста
вят в вину, что не сумел он 
взглянуть дальше своего част
ного забора, охватить мыслью 
обширный круг забот расту
щих городов.

Вот что пишет в редакцию 
общественный инспектор охра
ны природы, свердловчанин 
П. Б. Фельдман:

«В нашем районе по ул. По
садской строится телефонная 
станция. Дело нужное и хоро
шее. Но плохо, что строители 
спустили с площадки воду и 
затопили газон у дома № 50. 
Еще в 1966 году здесь было 
высажено 25 берез, сотни ку
стов, тысячи цветов. Сейчас 
же все это плавает в болоте. 
Вместо того, чтобы запроек
тировать и сделать сток грун
товых и дождевых вод, их пу
стили, куда попало. Вода не 
только губит газон, но подмы
вает фундамент, дома...»

И вот когда мы стали раз
бираться с этим случаем, руко
водители стройки заявили: они 
(то бишь жители дома № 50) 
пекутся. дескать, только о 
своих кустиках-цветочках, а до 
остального им дела нет.

Трудно однако поверить, что 
руководители работ П. Т. Чаук, 
А. И. Семенов и РСУ-40 
сделали сток в газон от доро
ги и не выровняли площадку 
около будущей телефонной 
станции, руководствуясь об
щими, городскими интереса
ми. И как раз вполне понятна 
обида и досада людей, напи
савших письмо в редакцию. 
Жильцы дома № 50 по ул. По
садской затратили немало тру
да, чтобы вырастить кустарни
ки и деревья. Ведь, можно ска
зать, перечеркнут многолетний 
труд. Пренебрежение к интере
сам людей, пусть даже немно

ПОСТАНОВИЛИ
И... ЗАБЫЛИ

Наше общежитие гости
ничного типа по улице Со
ветских космонавтов — са
мое большое в Ревде.

Ждали его с огромным не
терпением. Но вот мы — но
воселы. И что вы думаете: 
жить стало радостней? Ни
чуть! Наоборот. Тут-то все и 
началось: того нет, другого 
тоже нет, третье — не ра
ботает...

Больше всего достается 
наший дёвушкам. У каж
дой — солидный гардероб, 
а убирать одежду некуда. 
Вот и лежит она в узлах под 
кроватью,'либо пылится на 

спинке стула. Платяные 
шкафы обещают уже второй 
год. Теперь заявляют, что 

„средств на них не отпущено.
Ко всему этому в общежи
тии не работает душ, нет 
прачечной..

В январр. на заседании ко
митета ВЛКСМ Средне
уральского медеплавильного 
завода, в чьем ведомстве на
ходится ..общежитие, специ
ально . обсуждался этот во
прос. Было вынесено поста
новление: улучшить быто
вые условия проживающей в 
общежитии молодежи, ком
сомолу взять шефство над 
ним (кстати, секретарь коми
тета комсомола СУМЗа 
прописан в наших же сте
нах!). Но постановление при

гих, всегда влечет за собой 
ущерб общему делу. И защи
щают жильцы дома № 50 по 
ул. Посадской отнюдь не свои 
интересы, а общие, ибо забота 
о красоте, благоустроенности 
родного города не чье-то ча
стное дело. ,

Обратимся теперь еще к од
ному письму, оговорившись 
прежде, что на эту тему напи
сано уже немало. Речь идет 
о гаражах для личных автомо
билей и мотоциклов.

Конечно, гаражи не укра
шают городские дворы, по
этому и строить их там запре
щено. И вообще-то можно бы
ло бы понять недовольство 
Г. Зуева, нашего читателя из 
Ревды, который пишет; «Не
сколько раз мы обращались в 
домоуправление, к депутату, а 
гаражи все не убирают из на
шего двора...» Да, можно бы
ло бы понять тов. Зуева, но... 
Оказывается, во дворе стоят 
два гаража инвалидов труда и 
Отечественной войны. А это — 
вполне законно, для таких 
людей сделано специальное 
исключение из общего прави
ла. Г. Зуев наверняка знает об 
этом, коль обращался со сво
ей претензией во многие ин
станции. Но, как видно, здесь 
вступил в силу принцип: «Мне 
не нравится, я не хочу — и 
все!» И оказался забытым наш 
общий, замечательный прин
цип: уважительно, заботливо 
относиться к заслуженным лю
дям, ветеранам войны и труда, 
тем более — к инвалидам. Не 
грех бы здесь и поступиться 
личным удобством...

Наконец, еще об одном 
конфликте.

Некоторое время назад ре
дакция опубликовала письмо 
молодежи Лосиного торфо- 
предприятия. Молодые люди 
жаловались на скуку, писали о 
том, что когда-то в поселке 
было молодежное кафе, а 
сейчас его закрыли. Материал 
для принятия мер редакция 
направила в профсоюзный ко
митет торфопредпрйятия.

Вот какой пришел в редак
цию ответ за подписью пред
седателя месткома профсою
за В. Г. Соловьева:

«В 1966 году в поселке было 
открыто кафе «Березка», за
тем его переименовали в «Ро
машку». В традиционные 
праздники в кафе можно за
казать столик — с согласия 
исполкома местного Совета и 
ответственных лиц за прове
дение мероприятия. В обыч
ные дни такой надобности нет: 
кафе себя не оправдывает. 
Продажа спиртных напитков 
разрешается в исключитель
ных случаях с согласия испол
кома...

Администрация и местком 
считают: нет необходимости 
под видом культурного отдщ- 
ха создавать очередные пья^ 
ки и другие правонарушения».

Вот ведь как повернули де
ло! А молодежь поселка в 
своем письме и не голосовала 
за «пьянки под видом куль
турного отдыха». Авторы пись
ма говорили, что неплохо бы 
провести в кафе вечер, встре
титься за чашкой кофе с инте
ресными людьми, поговорить 
в непринужденной обстановке.

Думается, и здесь без труда 
можно увидеть, как столкну
лись между собой «мое» и 
«наше». Тов. Соловьев, по 
должности своей обязанный 
заниматься организацией от
дыха, досуга трудящихся, и 
молодежи в том числе, скло
нен решать важные вопросы 
»/уда как просто: закрыть — и 
будет спокойнее!

Себе спокойнее, а многим 
людям — хуже...

П. ВАСИЛЬЕВ.

няли и, как видно, забыли о 
нем.

В заводском коллективном 
договоре на 1973 год записа
но: «Во втором квартале пу
стить в эксплуатацию кафе 
«Молодежное» при общежи
тии». Срок истек, а у ка
фе —- одни стены да крыша. 
Существующий же буфет ни
кого не устраивает. Выбор 
продуктбв в нем ограничен, 
а о горячих блюдах нет да
же речи.

Территория возле общежи
тия не благоустроена. И за
ниматься этим никто не хо
чет, хотя сделать тротуары, 
разбить газоны, заасфальти
ровать площадку можно бы
ло давно. Нужны техника и 
материалы, а за рабочей си
лой дело бы не стало: на 
субботник вышли бы все.

Не стану перечислять дру
гие недостатки, скучно! Ска
жу лишь, что нужды моло
дежного общежития мало 
волнуют заместителя дирек
тора завода по быту А. А.~ 
Наймушина.

В стороне стоят и руково
дители цехов, рабочие кото
рых прописаны в общежи
тии. В двух зданиях по пять 
этажей каждое проживают 
вместе и семейные, и холо
стяки. Отдельного корпуса 
для молодежи почему-то не 
существует. В таких услови
ях пустыми становятся раз-

ГАЗЕТЕ 
ОТВЕЧАЮТ

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

• БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

«НА РАЗНЫХ 
ПОЛЮСАХ»

Сообщаем, что факты, изло
женные в материале от 7 июля 
1973 года под заголовком «На 
разных полюсах», соответству
ют действительности. По заво
ду издан специальный приказ, 
которым учреждена заводская 
смотровая комиссия по 
НТТМ-73, утвержден план об
щих мероприятий администра
ции, завкома профсоюза, коми
тета ВЛКСМ и совета ВОИР 
по проведению смотра под де
визом «Реконструкции — твор
ческий поиск молодых!» и ус
ловия социалистического со
ревнования на звание «Лучший 
молодой рационализатор за
вода».

В плане предусматривается 
безусловное претворение в 
жизнь рекомендаций секции 
облсовета ВОИР: расширение 
работы с молодежью завода в 
свете требований смотра 
НТТМ-73.

Б. ТУПИЛЕНКО, 
главный инженер завода 

«Строймонтаж- 
конструкция».

Каменск-Уральский.

«ДАЙТЕ
ЖАЛОБНУЮ
КНИГУ»

12 июля в нашей газете 
был опубликован материал 
«Дайте жалобную книгу», в 
котором игла речь о созда
нии нормальных бытовых 
условий для студенческих 
строительных отрядов, рабо
тающих на строительстве 
Лайского свинооткормочного 
комплекса.

Редакция получила ответ 
секретаря Пригородного 
райкома КПСС тов. Гань- 
ковского, в котором, в част
ности, говорится:

«Пригородный райком 
КПСС сообщает, что факты 
неудовлетворительного от
ношения к созданию быто
вых условий для работы 
студенческих строительных 
отрядов имели место.

В настоящее время на 
Ланском комплексе для сту
дентов - строителей орга
низован свой котлопункт при 
столовой, приняты меры по 
обеспечению студенческих 
отрядов строительными ма
териалами» .

говоры о дифференцирован
ном подходе к молодежи, 
хромает воспитательная ра
бота по месту жительства.

Взять, к примеру, состоя
ние дисциплины. Не секрет, 
что кое-кто нарушает прави
ла поведения и приличия, 
устраивает пьянки и скан
далы. О поведении таких 
лиц неоднократно сообща
лось на работу. Приглаша
лись на заседания бытсовета 
руководители цехов. Однако 
последние мер по сигналам 
не принимают, отделывают
ся, как правило, отписками. 
Что же до посещений моло
дежного общежития, то ни 
одного начальника цеха в 
нем мы не видели.

Разумеется, есть у нас 
много хороших парней и дев
чат, заводил и организато
ров, есть настоящие талан
ты. Но завод не помогает ни 
в чем. Хотели создать свой 
вокально - инструментальный 
ансамбль, но увы...

С. КОСОЛАПОВ, 
председатель бытового 

совета общежития № 1
СУМЗа.

«ДЕФИЦИТНЫЙ» РАЗМЕР
Дорогая редакция!
Вот уже несколько месяцев 

ищу женские резиновые са
пожки сорокового размера. Но 
увы. И ведь наверняка не од
на я так мучаюсь. Что же нам 
делать? И с туфлями та же ис
тория, та же проблема. Деше

Вопрос нашей читательницы мы адресуем 
Асбестовского горотдела торговли.

ЧИТАТЕЛЬ — 
О ХОРОШИХ ЛЮДЯХ

МАТЕРИНСКОЕ 
«СПАСИБО»!

Хочу рассказать о хоро
ших людях яслей-сада № 47 
станции Свердловск-Сорти- 
ровочный. Замечательный, 
чуткий, приветливый тру
дится в нем коллектив!

Моей Ларе не было и пол
года, когда я впервые при
несла ее в ясли. И вот выра
стили дочку крепкой, зака
ленной. В этом году уже в 
школу пойдет.

Вся работа садика подчи
нена главному — здоровью 
и воспитанию детишек. Есть 
здесь свой приусадебный 
участок. Имеются веранды 
для каждой группы. Приоб
ретены спальные мешки. 
Под наблюдением врача про
водятся сеансы водной и 
воздушной закалки. Делает
ся это, конечно, не сразу, а 
постепенно. Стоит ли удив
ляться, что девочка за все 
время ни разу не заболела.

С четырех лет Лара вме
сте с ребятами садика на 
лето выезжает к берегу Чер
ного моря. Там дети купают
ся, загорают. Родителям вол
новаться за них не прихо
дится. Воспитательницы дер
жат пап и мам в курсе со
бытий: как самочувствие
ребенка, его аппетит, с ка
ким южным городом он по
знакомился, на каком паро
ходе плавал...

Многого я еще не рас
сказала.

А за всем этим стоит лю
бовь к детям, ласка и забот
ливость коллектива садика, 
где заведующей А. С. Мыш
кина.

Материнское «спасибо» 
вам. 

Л. СЫСОЕВА.

B лабораторию Богдановичсиого молокозавода приятно зай
ти — здесь чисто и уютно, много всевозможных цветов. Хо
зяйку лаборатории Полину Тагильцеву, одну из лучших работ
ниц завода, я застал в тот момент, когда она приводила в 
порядок «оранжерею» лаборатории.

Снимок читателя А. АНДРЕЕВА.

ПИСЬМО В ПИСЬМЕЧИТАТЕЛЬ ПРОСИТ ПОМОЩИ

БУДЕТ СВЕТ?
«ДОРОГАЯ «НА СМЕНУ!»
Помогите нашему горю. Я 

живу в Нижнем Тагиле, в об
щежитии по проспекту Мира, 
дом 52. Комната 100. В один 
не очень прекрасный вечер у 
нас в комнате погас свет. Вид
но, какая-то неисправность. Мы 
сказали об этом нашему комен
данту H. Н. Рыжиковой и по
просили, чтобы она прислала 
нам электрика. Но прошло уже 
несколько дней, а света нет 
до сих пор. Электрик В. Гвоз
дев, обслуживающий наше об
щежитие, видите ли, не жела
ет налаживать нам свет, обви
няя нас в том, что мы, мол, 
сами специально испортили 
проводку. Мы этого, конечно, 
не делали. Смысл-то какой?

И вообще в своем общежи
тии мы не чувствуем себя, как 
дома. Дом какой-то неуютный 
очень. Обстановка допотопная. 
Радио говорит шепотом, тоже 
неисправно.

ТАРАСОВА».

венькие еще есть, а попробуй 
найти модельные.

Не думаю, что наша про
мышленность не выпускает 
женскую обувь большого раз
мера. Вероятно, плохо забо
тятся о нас торговые работ
ники.

А. ТРЕТЬЯКОВА.
Асбест.

работникам

ЧИТАТЕЛЬ 
ПРОДОЛЖАЕТ 
РАЗГОВОР

ГДЕ УЧИТЬ 
ПРОДАВЦОВ?

Материалы «Круглого стола» 
газеты «На ^мену!» нашли ши
рокий отклик среди учащихся 
и преподавателей Свердлов
ского профессионального тор
гово-кулинарного училища.

Наше учебное заведение то
же готовит кадры длл торгов
ли. Наряду со специальным и 
общеобразовательным обуче
нием проводится разьяснитель- 
ная работа по профориентации. 
Не случайно много ребят и 
девчат приходят к нам с 
большим желанием приобре
сти профессию продавца, конт
ролера-кассира.

Но, с одной стороны, препо
даватели училища агитируют за 
расширенный набор учащихся, 
а с другой, — не знают, как 
удовлетворить желание юно
шей и девушек овладеть из
бранной специальностью.

Дело в том, что существую
щее здание училища в состоя
нии обеспечить лишь подготов
ку кадров общественного пи
тания: кондитеров и поваров. 
Что же касается обучения 
продавцов, контролеров, кас
сиров, то заниматься им попро
сту негде: не хватает классов.

Имеется ли выход из закол
дованного круга? Думается, 
что да.

Вопрос о расширении подго
товки торговых кадров можно 
решить и без ввода новых 
площадей, а совместно с ка
кой-либо вечерней школой го
рода. Именно по такому пути 
организовано обучение про
давцов в ряде областей Рос
сийской Федерации.

Хотелось бы, чтобы этот 
ценный опыт стал достоянием 
уральцев.

Л. СКРЫЛЕВА, 
председатель профкома 

Свердловского торгово- 
кулинарного училища.

С НАСТРОЕНИЕМ
«Здравствуй, «На смену!»
Лето в этом году — и на лето 

не похоже. Дожди, холодно. Да, 
видно, это только мы, старики, 
на погоду жалуемся, что плохо 
кости греет, а детям все ни
почем. Пусть дождь, пусть хо
лодно, а у них — каникулы! И 
они радуются так, нак могут 
радоваться только дети. Вот 
послушайте, что пишет одна 
девочка, Наташа, из пионер
ского лагеря своей тете.

« Дорогая тетя Нина, здравст
вуйте.

Я пишу вам во время «тихо
го» часа. Все спят, а я пишу. 
Потому что в другое время мне 
некогда.

Мне здесь очень нравится. 
Девчонки и мальчишки хоро
шие. и природа красивая. Реч
ка есть, берега речки скали
стые и отлогие, заросшие гу
стой травой.

В первый день мы жгли кост
ры, а деревенские ребята при
ходили и завидовали.

Воспитательница нам внача
ле показалась строгой, а потом 
мы поняли, что она хороший 
человек. Директор тоже пока
зался суровым и строгим. А 
потом оказалось, что он тоже 
хороший человек...

Кормят нас вкусно. Три дня 
в педелю ходим в колхоз на 
прополку свеклы. За работу 
для нас устроили «Огонек», на 
котором выдали по пять кон
фет. Весело было.

Тетя Нина, а больше всего 
мы любим ходить с вожатой на 
берег реки. Кстати, у нас, во 
втором отряде, вожатая очень 
хорошая, просто прелесть де 
вушка...

С мальчишками, бывает, де
ремся. Тетя Нина, есть у нас 
в отряде мальчик, который здо
рово хорошо поет. Баянист од 
нажды даже заплакал, когда 
он пел песню «Прощай, люби
мый город».

Крепко целую, Наташа».
Вот видите, накос письмо — 

с настроением!
Письмо прислал 

В. ЗЫРЯНОВ, 
пионер двадцатых годов.

ВАРИАЦИИ
НА ГОРОДСКИЕ ТЕМЫ

У этого города нету 
традиций, 

бульвара, 
дворца, 

фонтана 
и неги...

Приводя эти строки Мая
ковского, написанные о 
Свердловске, читатели га
зеты «На смену!» Зырян- 
цевы и Ивановы особый ак
цент делают на «фонтанах». 
Поэт, дескать, оказался про
видцем. Соро$ лет с гаком

...МОСТАХ...
Не велика речка Патруши- 

ха, а без моста не пере
едешь, не перейдешь.

Жители поселков Южная 
подстанция, Вторчермет и 
Елизавет, должно быть, и 
не припомнят, когда строил
ся тот мост. Только сегодня 
даже ходить по нему опа
саются...

у — Два месяца кряду сто
ит мост без ограды, без пе
рил, — рассказывает наша 
читательница.—Какой-то во
дитель-лихач столкнул их в 
речку, едва сам не угодив

»H

Ровно два месяца тому 
назад, после ремонта, рас
пахнул двери продовольст
венный магазин № 23 Верх- 
Исетского райпищеторга.

Поначалу все радовало 
жителей Юго-Западного мик
рорайона. Просторное, свет
лое двухэтажное помещение. 
Бакалея. Гастрономия. Ка
фетерий. Но подарок ока
зался с изъяном: в том же 
здании скромно приютился 
злополучный винный отдел.

И посыпались жалобы.
«Винная точка» оказалась 

в непосредственной близо

...И НЕДОБРЫХ УСЛУГАХ
Свердловск — город с 

большими и добрыми тради
циями. Живут в нем честные 
и добросовестные тружени
ки. Нельзя не заметить, как 
в последние годы хорошеет 
областной центр — на гла
зах он растет вширь и ввысь. 
Почти ежедневно вступают 
в строй новые цехи, мастер
ские, службы быта, торговые 
точки, открываются столо
вые или кафе.

Жизнь не стоит на месте. 
Каждый день в свердловских 
загсах вступают в брак де
сятки, сотни новых семей. 
Естественно, что к этому со
бытию молодожены готовят
ся долго: всем хочется, что
бы день регистрации брака 
или день свадьбы запомнил
ся надолго. Но бывает, что 
эту радость омрачают без
душные, черствые люди.

Вот что пишет в редакцию 
А. Хрисанов:

«11 июля я через бюро 
добрых услуг заказал две 
свадебные машины, предва
рительно заплатив деньги. 
Мне пообещали, что маши
ны прибудут ровно в назна
ченный срок, т. е. 13 июля к 
12 часам. 1

Ждем машины 13 июля. 
Прошел срок, начинаем вол
новаться. Наконец, к дому 
подкатывает грязное необо

Я ЖИВУ в поселке Лопат- 
ково, в Ирбитском райо

не. Скажу сразу, что похва
статься особенно нечем. Среди 
молодежи имеют место слу
чаи пьянства, воровства, ху
лиганства.

Что является причиной тако
го положения дел в Лопатково?

По-моему, причина номер 
один — поведение взрослых, 
отнюдь не являющееся поло
жительным примером для де
тей и подростков. Школа без 
помощи общественности не в 
силах что-либо сделать.

Молодежь у нас какая-то бес
приютная. Никому нет дела до 
нее. Только слышишь, что в 
таком-то селе успешно ведется 
спортивная работа, сдача норм 
ГТО, где-то каждый вечер на 
клубный огонек собираются 
ребята и девчата, работают 
кружки — словом, жизнь бьет 
ключом. У нас же ни того, ни 
другого, ни третьего. Клуб ча
ще всего на замке, концерты 
бывают от случая к случаю, 
весьма неудовлетворительно 
работает библиотека. А потом 
говорим, что молодежь уходит 
из села.

Несколько лет назад око
ло клуба юноши и де
вушки соорудили танцеваль
ную площадку, где с удоволь
ствием, особенно в летнее вре
мя, проводили свой досуг. 
И взрослых сюда тянуло — 
вспомнить свою молодость; 
«тряхнуть стариной». Но това

СТОЛОВАЯ-ШКОЛА
Здравствуй, «На смену!»
Я хочу поговорить о пред 

приятиях общественного пита
ния. Все знают, какое большое 
значение имеет питание в на
шей жизни. Например, от вкус
ного обеда зависит настроение 

1 и здоровье многих людей. А 
как небрежно теперь называют 
столовые и некоторые кафе, 
«забегаловки». Почему?

Вот сейчас я только что из 
столовой. Что я могла выбрать? 
Сухая жареная рыба, видимо, 
почти без масла, и пюре жид
кое, а об остальных блюдах — 
свиных шницелях и накой не 

S понять каше — мне и говорить 
■ не хочется.

0 ФОНТАНАХ...
минуло с той поры, а хру
стальные прохладные струи, 
бьющие ввысь, так и оста
ются уделом вожделенных 
мечтаний...

В содгороде Уралмаша не 
действует ни один из нахо
дящихся там фонтанов. 
Умолк самый большой из 
них на площади имени Пер
вой пятилетки. Не играют 
под солнцем водяные каска
ды по ул. Орджоникидзе, в 

туда же. Надо бы срочно вос
становить разрушенное, да 
руки ни у кого не доходят.

Люди поговаривают: ви
новник отыщется — за его 
счет и отремонтируют. Но 
где там—иди ищи ветра в 
поле!

Да и не одни перила нуж
даются в реставрации. Весь 
мост явно устарел, трясется 
под тяжестью проходящего 
транспорта. И уж никак не 
рассчитан на современные 
большегрузные машины!

Нормальные условия для 

«ЗЕАЕНОМ
сти от промышленных пред
приятий: завода «Сверд-
машприбор» и Свердловско
го завода трансформаторов 
тока.

Хотя отдел «Вино» и по
лучил изолированный вход, 
толпы любителей «зеленого 
змия» не поредели. Дошло 
до того, пишут жители мик
рорайона, что даже кафете
рий стал злачным местом 
для пьянчуг: благо здесь 
всегда найдутся и стакан, и 
закуска!

Заместитель директора 
торга Л. А. Мальцева, к ко- 

рудованное такси. Всем t по
нятно, что настроение моло
доженов. их родственников 
и друзей испорчено. Вместо 
того чтобы ехать в загс, все 
гурьбой бегут на проезжую 
часть дороги, останавливают 
машины и уговаривают води
телей отвезти молодоженов.

Нашли шабашников (по
верьте — этому мы были 
бесконечно рады), заплати
ли вторично деньги, с боль
шими приключениями и ис
порченным настроением до
брались до места.

Интересно, несет ли кто-то 
ответственность за срыв за
казов и бездушное отноше
ние к людям?».

• • *

С этим вопросом мы и 
обратились к работникам 
Свердтрансагентства.

— Мог быть такой слу
чай, — подтвердили руково
дители уважаемого учрежде
ния. — Видите, в чем дело. 
Раньше у нас было шесть 
свадебных машин. Мало, ко
нечно, для миллионного го
рода. Поэтому горисполком 
своим решением нх упразд
нил, а для этих целей' реко
мендовал использовать в не
ограниченном количестве 
такси.

— Выходит, хорошее ре

ЧИТАТЕЛЬ БЬЕТ ТРЕВОГУ_________ _______________

Неуютно 
в Лопатково

рищи из местного Совета ве
лели разобрать площадку.

В 1971 году комсомольцы 
решили построить стадион. 
Были подвезены и установлены 
столбы, леспромхозом выделе
ны деньги (7,5 тысячи рублей) 
на его строительство. Но на
чальник Свердловской желез
ной дороги не разрешил ис
пользовать эту площадку под 
стадион, так как она вплотную 
подходит к полотну дороги. 
Нельзя, так нельзя. Но ведь 
можно же было подыскать 
другую площадку под стадион! 
А председатель поселкового 
Совета Г. Ф. Никитин так и не 
удосужился этим заняться.

Вот и идут парни в магазин, 
где льется спиртное. И уходит 
вся энергия молодежи в бу
тылку. Этому способствуют и 
наши продавцы, грубо наруша
ющие Указ о продаже спирт
ных напитков.

Необходимо навести поря
док в поселке. И ведь есть 
все возможности сделать это. 
У нас многочисленные партий-,

« Готовьте обеды дома сами, 
если не нравится, как готовим 
мы», — говорят работники сто
ловой. А как и когда? Проблема.

Я обедаю в столовой № 15, 
что на Уралмаше. Правда, ку
линарам хочется сказать спа
сибо за их вкусную выпечку. 
Но разнообразие блюд значится 
только в меню, а на столах?.. 
В других столовых тоже не 
лучше. Качество приготовления 
блюд может чуть повыше, а что 
касается их разнообразия — 
никакого.

И вот что я хочу сказать. 
Мне, как и многим другим жен
щинам, хочется научиться 
внусно готовить и красиво

сквере, во дворе 100-квар
тирного дома.

А как бы приятно среди 
пышущего жаром городско
го асфальта очутиться, слов
но в оазисе, отдохнуть в те
ни деревьев, подставить ла
дони под тугие, холодные 
струи!

Приятно...
А что думают по этому 

поводу в отделе коммуналь
ного хозяйства Орджоникид- 
зевского райисполкома?

пешеходов тоже отсутству
ют. Проходящему на узкой 
полоске моста не уберечься 
от «душа» из грязи и воды, 
которыми обдаст тебя с ног 
до головы водитель вечно 
спешащего такси либо само
свала.

И вообще патрушихинский 
мост выглядит неряшливо, 
убого.

«Не оставьте без внимания 
этот мостик!» — адресуем 
мы строку из письма нашей 
читательницы руководителям 
Чкаловского райисполкома.

3M НЕ»...
торой мы обратились за 
разъяснением, не видит вы
хода из создавшегося по
ложения.

— Каждый наш мага
зин, — заявляет она, — ря
дом с заводом, школой или 
другим каким-то учреждени
ем. Что яге: поголовно за
крывать их прикажете?!

Как видно, решительную 
борьбу с пбянством здесь 
подменили бутафорией: по
наделали перегородок, про
рубили новые двери. Ждали 
чуда. А чудо — не состоя
лось!

шение вынес Свердловский 
горисполком? — спросили 
мы.

— Решение это доброе, 
да выполнять его руководи
тели автотранспортного пред
приятия № 4 во главе с то
варищем Блохой не спешат. 
Случай с Хрисановым — не 

. единичный. Часто жалуются 
люди на «добрые услуги» 
таксистов. Разберемся, а 
деньги, будьте уверены, вер
нем.

И вот редакция получила 
официальный ответ началь
ника Свердловского пасса
жирского транспортно-экс
педиционного агентства 
Л. Котяшевой:

«Просим А. Е. Хрисанова 
зайти в транспортное агент
ство получить деньги за не- 
поданную автомашину...».

Спрашивается, почему же 
т. Хрисанов должен идти за 
деньгами, почему он должен 
исправлять чужие ошибки. 
Наконец, почему ни работ
ники трансагентства, ни ру
ководители автотранспортно
го предприятия не догада
лись извиниться перед, оби
женным ими человеком? 
Или за, извинениями он тоже 
должен прийти сам?

О. БАЙДАКОВА, 
В. ПАНКРАТОВ.

Свердловск.

ная, комсомольская и проф
союзная организации, более 
50 человек сельской интелли
генции, 25 депутатов поселко* 
вого Совета. Есть помещение— 
замечательный клуб. Но в клу-> 
бе этом вот уже несколько лет 
царствует скука.

И люди ведь есть, которые 
могли бы заниматься с подро
стками. На лесопункте, напри
мер, работает механиком заяд
лый футболист H. Н. Веснин«, 
В школе работает замечатель
ный преподаватель по физиче
скому воспитанию, отличник 
народного образования А. Веп
рев, награжденный орденом 
«Знак Почета». В общем, есть 
люди. Но вся беда в том, что в 
настоящее время никто ничего 
не делает и никто ни с кого не 
спрашивает. Дела же идут с 
каждым годом все хуже. А 
Ирбитский райком ВЛКСМ 
смотрит на все тоже сквозь 
пальцы/

А. БЕССОНОВ, 
учитель-пенсионер.

Ирбитский р-н.

ЧИТАТЕЛЬ 
ПРЕДЛАГАЕТ

оформлять блюда. Но где этому 
научиться? Может быть, пред
ложить работникам обществен
ного питания организовать кур
сы, чтобы раза два в неделю 
учить молодых хозяек искусст
ву приготовления пищи. Уве
рена, что будь эти консульта
ции даже платные, многие по
сещали бы их. Хорошо, если бы 
все консультации проводились 
прямо на кухне столовой, что
бы на какой-то час кухня пре
вращалась в лабораторию. Ко
нечно, перед консультацией 
красочно оформить объявле
ние-приглашение. Для такой 
консультации и нужен-то всего 
один опытный повар.

Г. ГРОМОВА.
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«ДЕЛАТЬ МИР РЕАЛЬНОСТЬЮ»
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ ВЕНЕСУЭЛЫ О ЗНАЧЕНИИ БОРЬБЫ ЗА МИР

Предстоящий осенью этого года в Москве Всемирный 
конгресс миролюбивых сил вызывает большой интерес у 
венесуэльской общественности. Корреспондент Агентства 
печати Новости в Каракасе Аугусто Фигероа встретился с 
рядом представителен общественности Венесуэлы и по
просил их высказать свое мнение о форуме в Москве.
Профессор Рубен Карпио 

Кастильо, секретарь по меж
дународным связям партии
Демократическое действие:

— Главное — это не просто 
говорить о мире, а делать его 
реальностью. Я полагаю, что в 
этом направлении происходят 
положительные сдвиги. Благо-

Канады Хельсинки тоже

наиболее сильных его стрем
лений, поэтому деятельность 
в этой области является жиз
ненно важной. В этой связи 
мне кажется положительным и 
благородным событие, кото
рое произойдет в советской 
столице в октябре этого года.

сосуществовать и сотрудни
чать, что избавляет человече
ство от страха перед мировой 
войной.

Мир между великими дер
жавами означает в то же вре
мя ослабление империализма,

желательной этом
шении станет встреча в

отно- 
Мо-

скве, которая, несомненно, 
внесет свой вклад в дело за
щиты мира.

Недавняя встреча предста
вителей стран Европы, США и

явилась важным шагом в де
ле достижения международ
ного мира. Я полагаю, что на 
встрече в Хельсинки был под
нят занавес между Западом и 
Востоком, который воздвигла 
«холодная война».

Мигель Гарсиа Маклес, де
путат от Революционно-нацио
налистической партии:

— Поле деятельности бор
цов за мир обширно, но оно 
должно еще больше расши
ряться. Я считаю, что любовь 
человека к миру — одно из

Доктор Хесус Анхель 
Галаррага, кандидат в 
зиденты от Новой силы: 

— Визит Генерального

Пас 
пре-

сек
ретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева в Соединенные Штаты, 
его переговоры с президен
том Никсоном, без сомнения, 
являются важным шагом к 
прочному миру между вели
кими державами. Итоги их 
переговоров убедительно по
казывают, что два государст
ва — капиталистическое и со
циалистическое, могут мирно

ибо его политика значи-
тельной степени основана на 
гонке вооружений и ведении 
войн. В условиях мирного со
существования большую спо
собность к действиям, к борь
бе приобретают силы нацио
нального освобождения в ко
лониальных и полуколониаль-
ных странах. На 
созыв Всемирного

этом фоне

миролюбивых сил —
конгресса 

• событие
большой общественно-полити
ческой важности.

(АПН).

«Нам нужно, чтобы русские время от времени вызывали у нас сильное потрясение, что напоминало бы нашим странам 
о необходимости надлежащей обороны». Это откровенное заявление сделал недавно парламентский заместитель британ
ского министра обороны по делам армии Блейкер, и адресовал он свое обращение к странам НАТО. Политики, подобные Блен
керу, стремятся втянуть страны Североатлантического блока в новый тур гонки вооружений и милитаристских приготов
лений. И хотя «русские» не представляют в распоряжение апологетов международной напряженности нужных им 
«потрясений», они продолжают выдвигать основным мотивом гонки вооружений и взаимного недоверия между народами 
пресловутую угрозу европейским странам со стороны Советского Союза.

НАТО — самый мощный и самый агрессивный блок империализма. В него входят: США. Англия. Канада, Исландия, 
Дания, Бельгия, ФРГ, Норвегия, Нидерланды, Люксембург, Португалия, Италия, Греция, Турция и Франция (она в 1966 году вышла 
из военной организации НАТО). В настоящее время реакционные круги стремятся использоват» этот союз, как противовес 
разрядие международной напряженности. Страны, входящие в НАТО, продолжают уделять большое внимание наращиванию 
своих вооруженных сил, увеличению военного потенциала. Об »том и рассказывает наша сегодняшняя подборка фактов.

НА ПРЕЖНИХ
• По подсчетам западных

специалистов су м мирные

ФАКТЫ СВИДЕТЕЛЬСТВУЮТ

ПОЗИЦИЯХ

Свидетельствует пресса

• В ИНТЕРЕСАХ МИРА 
И СОТРУДНИЧЕСТВА
• ВОПРЕКИ ПАРИЖ

СКИМ СОГЛАШЕНИЯМ 
ПО ВЬЕТНАМУ

официальные расходы атлан
тических стран за 24 года 
существования НАТО соста
вили астрономическую циф
ру — больше полутора трил
лионов долларов. Они увели
чились с 18,7 миллиарда 
долларов в 1949 году до 
114.5 миллиарда долларов в 
1972 году, TQ есть в шесть 
раз. При этом только в 
1970—1972 годах военные 
расходы выросли на 10 мил
лиардов долларов.
• Определился дальней-

шии 
НИЙ. 
вано 
жет

рост военных ассигнова- 
В 1973 году зайланиро- 
увеличить военный бюд- 
США на 3 миллиарда

В ЗАСТЕНКАХ
Грубо нарушая парижские соглашения по Вьетнаму, сай- 

гонсиая администрация продолжает держать в тюрьмах ты-
сячи патриотов, всячески препятствуя возвращению 
ских лиц из заключения.

Даже американская буржуазная печать вынуждена 
внимание на ту атмосферу жестокости и насилия, 
царит в южновьетнамских застенках.

граждан-

обратить 
которая

Все шире развивается 
научное сотрудничество 
советских и американских 
ученых. В крупнейшей ла
боратории графических 
компьютеров Колумбий
ского университета над
исследованием 
молекулярной

проблем 
биологии

совместно работают совет
ские и американские био
физики.

долларов, в 1974 году — 
еще на 4,7 миллиарда долла
ров, а в 1975 году — дове
сти сумму военных ассигно
ваний до 85,5 миллиарда 
долларов.
• Десять европейских 

стран НАТО (без Франции) 
намерены только в этом году 
истратить на военные цели 
более 23 миллиардов долла
ров, это на 6,8 процента 
больше, чем в 1972 году.
• В целом же эти страны 

за последние три года увели
чили военные расходы на 
3,5 миллиарда долларов, до
полнительно закупив только 
в 1972 году 387 боевых тан
ков, 1610 бронетранспорте-

• В составе войск НАТО 
в Европе сейчас находятся 
60 дивизий сухопутных войск 
(в том числе 14 бронетанко
вых), 4 объединенных такти
ческих авиационных командо
вания, крупные военно-мор
ские силы.
• На их вооружении име

ется свыше 8100 только тя
желых и средних танков, так
тические и оперативно-такти
ческие ракеты, артиллерий
ские орудия, приспособлен
ные для стрельбы ядерными 
снарядами, свыше 7 тысяч 
ядерных боеприпасов и 2250 
единиц средств их доставки 
к цели, около 3 тысяч само
летов.
• Основой этой огромной 

военной машины являются 
американские войска в Ев-
ропе более чем трехсот-
тысячная армия, оснащенная 
новейшей боевой техникой.
• Кроме объединенных 

вооруженных сил НАТО, к 
военному потенциалу агрес
сивного блока относятся и
национальные вооруженные

Полиция явилась за два 
дня до прекращения огня. 
Ворвавшись в дом By Ханя, из
вестного южновьетнамского пи
сателя-новеллиста, она скоро 
нашла то, что ей было нуж
но, — ноты четырех антивоен
ных песен. Полицейские тут 
же схватили автора песен — 
14-летнюю дочь Ханя. Девоч
ку увезли в сайгонский поли
цейский участок, где с нее со
рвали одежду и избили до 
крови. Хотя обвинений ей так 
и не предъявили, девочка со
держалась в заключении око
ло шести месяцев. Когда она

попыталась напомнить 
ремщикам, что парижское 
глашение о прекращении

тю- 
со- 
ог-

ня требует освобождения всех
политических заключенных,
один из полицейских заявил: 
«Для нас нет прекращения 
огня так же, как для тебя не 
будет свободы».

Девочку в конце концов вы
пустили, но у бесчисленного 
множества других, не соглас
ных с южновьетнамским ре
жимом Тхиеу, весьма слабые 
перспективы обрести свободу.

«Каждого, кто выступает 
против него, Тхиеу рассмат

ривает как коммуниста. В 
тюрьмах заключены самые раз
ные люди — монахи, священ
ники, студенты, учителя, по
литические деятели, старики, 
женщины и даже дети», — ут
верждает член оппозиции в 
южновьетнамской Националь
ной ассамблее Хо Нгок Нху- 
ань.

Примером может служить 
арест одного из профсоюзных 
лидеров трудящихся Южного 
Вьетнама Фам Ван Хи. Он и 
пять других профсоюзных 
деятелей были арестованы по
лицией в апреле этого года в 
то время, когда они заявили 
о своей поддержке ста рабо-

На снимке: член на
циональной академии наук 
США профессор биофизи
ки Колумбийского универ
ситета Сайрус Левентон и 
советский биофизик до
цент Ереванского универ
ситета А. Дадиванян (сле
ва) за изучением структу
ры молекулы мозга на эк
ране компьютера.

Фотохроника ТАСС.

ров, 205 
установок, свыше 150 бое
вых самолетов, 125 вертоле-

противотанковых

тов, около 3 тысяч зенитных 
ракет и орудий, 11 подвод
ных додок, 3 эскадренных 
миноносца, 4 минных загра
дителя. 7 десантных кораб
лей, 28 вертолетов противо
лодочной обороны.
• В настоящее время объ

единенные вооруженные си
лы НАТО в Европе насчиты
вают свыше одного миллиона 
105 тысяч человек. Они 
включают все виды воору
женных сил и рода войск.

силы входящих в него евро
пейских стран, общая чис
ленность которых достигает 
почти шести миллионов че
ловек.
• В марте эторо года бы

ло проведено стратегическое 
командно - штабное учение 
в рамках НАТО, Район уче
ния охватывал почти все 
страны Североатлантического 
блока, руководил ими глав
нокомандующий объединен
ными вооруженными сила
ми НАТО в Европе генерал 
Гудпейстер. В ходе учений 
отрабатывалось взаимодей

ствие между командованием 
НАТО и органами управле
ния национальных вооружен
ных сил стран НАТО, коман
дование и штабы которых

легло тяжелым бременем на 
финансы США. 300-тысяч
ный американский «гарни
зон» в Западной Европе по
глотит в 1974 году 17 милли
ардов долларов. Это значит, 
что только за два финансо
вых года бюджет Пентагона 
на эти цели возрастет на 
3 миллиарда долларов.
• 30 июня этого года ис

тек срок соответствующего 
соглашения между США и 
ФРГ о компенсации послед
ней расходов на содержание 
американских войск, рас
квартированных в Западной 
Германии. ФРГ выплачивала 
6,6 миллиарда марок на эти 
цели (100 марок — 25 руб. 
72 коп.). Вашингтон намерен 
в переговорах с Бонном по 
этому вопросу потребовать 
увеличения западногерман
ских ассигнований на содер
жание американских войск в 
ФРГ.
• Соединенные Штаты 

перебрасывают в Западную 
Европу боевые части для 
пополнения находящихся там 
американских вооруженных 
сил. По сообщению амери
канской печати, уже прибыли 
в Европу два бронетанковых 
батальона, две вертолетные 
роты и один зенитный диви
зион,
• Кроме того, поступает 

новая техника для четырех 
армейских дивизий и двух

зарму вблизи Людвигсбурга 
в качестве первой казармы, 
построенной для американ-
ских вооруженных сил 
ФРГ.
• В июле делегация

в

ко-

чих - железнодорожников, на
два часа прекративших рабо-
ту. Всех их бросили в тюрь-
му. Никому из них так и не 
было предъявлено каких-либо 
обвинений. В начале июля Фам 
Ван Хи умер в тюрьме. Очевид
цы утверждают, что он умер от 
пыток.

ГИМНАСТИЧЕСКИМ «БУМ»
Юная советская гимнастка 

Ольга Корбут покорила США во 
время прошлогодних соревно
ваний по гимнастике, которые 
американцы смотрели из Мюн
хена по телевидению. Через не
сколько месяцев Ольга, будучи 
в Америке, покорила американ
цев вторично своим мастерст
вом и грацией.

Вместе с восхищением «ма
леньким ангелом», как любовно 
назвали американцы советскую 
спортсменку, появилось и же
лание ей подражать. Если, ска
жем, до встречи с Ольгой гим
настикой в США занимались 
17 тысяч девушек, то сейчас 
уже 35 тысяч. Число специаль
ных гимнастических школ воз-

вентаря увеличилось на 50 про
центов.

Американское телевидение 
сообщило об этом «буме» в пере
даче последних новостей как 
о событии важном и значитель
ном. Этой же теме посвятила 
статью газета деловых кругов — 
«Уоллстрит джорнэл».

(АПН).

юсло с
1родажа

пятисот до шестисот.
«коней». «бревен»,

«брусьев» и прочего спортин-

приняли участие в 
ниях.

этих уче-

• Содержание американ-
сил. нахо-ских вооруженных 

дящихся в Западной Европе,

бригад, дислоцированных 
Западной Германии.

в

• Бундесвер заказал про
мышленности 10 вертолетов 
новой конструкции, предназ
наченных специально для 
борьбы с танками. Эти верто
леты пройдут специальное 
испытание, после которого 
будет решен вопрос о серий
ном производстве машин.
• В июле этого года ми

нистр обороны ФРГ Г. Ле
бер передал генералу М. Дэ
видсону, главнокомандующе
му американскими сухопут
ными силами в Европе, ка-

миссии бундестага ФРГ по 
вопросам обороны посетила 
США, делегация побывала 
на ряде военных объектов, 
где проходят обучение за
падногерманские военнослу
жащие.
• Западногерманское ко

мандование передало в со
став береговых сил НАТО 
две авиационные разведыва
тельные эскадры, имеющие 
на своем вооружении 72 са
молета.
• На американском поли

гоне Грин-Ривер (штат Юта) 
проходят подготовку запад-: 
ногерманские военнослужа
щие, которые практикуются 
в боевых пусках управляе
мых ракет «Першинг», нахо
дящихся на вооружении аме
риканской армии й бунде
свера.
• По данцым иностранной 

печати, к концу 1973 года 
бундесвер будет иметь в су
хопутных войсках 2120 тан
ков «Леопард-1», 90 таких 
машин будет в школах и ис
пытательных центрах бунде
свера и 227 танков —- в ре
зервных подразделениях.
• С 1964 года в ФРГ ве

лась разработка противотан
ковой системы «Хот», стои
мость ее составила 142 мил
лиона марок. Сейчас разра
ботка системы закончена, 
уже проведены ее испытания.
• В структуре 

НАТО в настоящее
блока 
время

функционирует около 140 ор
ганов и учреждений, занима
ющихся проблемами проекти
рования и производства раз
личных видов оружия. В их 
работе участвуют представи
тели военных кругов и круп
нейших монополий стран 
НАТО.

АМЕРИКАНСКИЙ КАЛЕЙДОСКОП
свое таежное приключение. 
Другой пилот, Ричард Макклин, 
скончался в 1965 году. Его 
вдова Катерина, как и Чарльз
Робеон, собирается 
спасителю письмо - 
тридцать лет спустя...

НЕ ПО ЗУБАМ...

написать 
— почти

ЧЕРЕЗ 30 ЛЕТ
Не так давно газета «Совет

ская Россия» рассказала о двух 
американских пилотах с подби
того японцами бомбардировщи
ка, заблудившихся в тайге близ 
Хабаровска в августе 1944 года. 
Их спас советский геолог. На 
днях один из бывших пилотов 
откликнулся на статью совет
ской газеты. Это—Чарльз Роб
сон. Ему 59 лет, он работает 
электротехником в Индианапо
лисе. Робсон хорошо помнит

отАмериканцев отпугивает 
дантистов не столько зубная 
боль, сколько последующий счет

студент, объяснил; каркас вы
равнивает зубы, гарантирует 
красивую улыбку и поможет 
успеху в жизни. Кстати, доба
вил он. папа заплатил за мои 
будущие ровные зубы более 
тысячи долларов.

Одни зубы выравнивают, ко
гда деньги есть, другие зубы 
теряют, когда денег нет. По 
всеобъемлющей американской 
статистике, в США насчиты
вается тридцать один миллион

да электропередач. Орлы, как 
полководцы, любят высокие 
точки, с них лучше выиски
вать добычу. Но птицы не по
нижают опасности высокого 
напряжения. И гибнут, как зау
рядные преступники на элек
трическом стуле.

Наблюдения орнитологов по
казали. что гибнут в основном 
молодые, так сказать, несмыш
леные орлы. Умудренные опы-

за лечение. В результате ока
зывается, что сто миллионов 
американцев — почти половина 
населения страниц!) — никогда 
у зубного врача не бывали, а 
сорок миллионов бывали толь
ко для того,' чтобы успокоить 
боль.

Часто здесь встречаешь юно-

людей, растерявших 
зубы и перешедших 
ственные челюсти...

уже все 
на искус-

ОТЧЕГО ГИБНУТ ОРЛЫ?

том птицы знают, как 
на мачтах, не касаясь 
ДОВ.

Ученые предлагают:

сидеть 
прово

делать

шей и девушек 
сними каркасами

с металличе-

Один из них. мой
на зубах, 
знакомый

Красивая и гордая птица 
орел. Но. к сожалению, орлов 
становится все меньше и мень
ше. Птипа вымирает. Ее глав
ные убийцы — мачты и прово-

для орлов специальные площад
ки дальнего вида, изолирован
ные от опасных проводов. Дру
гой выход — тянуть провода на 
большем расстоянии друг от 
друга, чтобы птицы не могли 
их замкнуть могучим разма
хом своих крыльев.

НА

СВЕРДЛОВСКОЙ 

КИНОСТУДИИ

СЪЕМОЧНАЯ 
ПЛОЩАДКА-
ВСЯ СТРАНА

Много забот встало перед 
съемочной группой режиссера 
Александра Немца: как расска
зать о промышленности Совет
ского Союза в одном неболь
шом фильме? Всего тридцать 
минут будет длиться эта доку
ментальная картина. Химия и 
нефть, машиностроение и газ, 
транспорт и энергетика — вот 
«герои*  будущей киноленты, 
цветной и широкоэкранной.

Но будет и «главный герой», 
в котором, как в зримом обра
зе, слилась вся мощь и сила, 
все победы нашей индустрии. 
Это — наши космические ко
рабли, сверхзвуковые пасса
жирские лайнеры.

Съемки фильма (оператор 
Леонид Потравнов) пройдут и в 
Москве, на ВДНХ. В эти дни 
группа фильма «Промышлен
ность СССР» снимает в Иркут
ске и Красноярске.

ГЛАЗАМИ
НАШИХ ГОСПЙ

Такие картины, как сни
мающийся сейчас фильм 
«Письмо с дороги» режиссе

На снимке: кадр из сюжета, снятого на Свердловской сту; 
дни для «Фитиля». В центре — «больной» — народный 
артист РСФСР Анатолий Папанов.

ра В. Обухова, демонстриру
ются за границей в предста
вительствах «Интуриста», 
в обществах дружбы с Со
ветским Союзом, на между
народных выставках.

Это будет рекламный 
фильм о советской Сибири, 
о богатствах ее недр, о ново
стройках и могучих реках.

Поезд, в котором едут ге
рои картины, пройдет боль
шое расстояние, и зрители 
увидят Сибирь, Байкал, кра
соты огромного края.

БУДЕТ ФИЛЬМ 
0 СВЕРДЛОВСКЕ

Двухчастевой цветной 
фильм о Свердловске гото
вит съемочная группа режи
ссера Игоря Персидского к 
юбилею города.

Уже отснято много: заво
ды, улицы, знатные люди 
Свердловска, его зеленый 
наряд.

В картине будут и доку
ментальные, исторические 
кадры, рассказывающие о 
первых крупных стройках, 
таких, как Уралмаш, о рат
ном труде горожан в дни 
Отечественной войны.

«Свердловску 250 лет» — 
так пока называется доку
ментальный фильм, работа 
над которым идет полным 
ходом.

Б. ЕФИМОВ.

(Продолжение.
Начало в № 142).

Что же произошло? Очевид
но, от скуки или бессоницы 
стала смотреть на облака, по
том перевела взгляд назад, 
на крыло самолета, а там — 
винт крестом торчит... А тут 
еще самолет тряхнуло — как 
раз начали цепляться за вер
хушки облаков. И в крик: «Па
даем!».

Людмила в это время вы
полняла приказ командира— 
развлекала читинского «зай
ца». Она, поддерживая его 
болтовню, смеялась над его 
пошловатыми анекдотами. А 
сама все кружила, кружила по 
маленькой кухне, не находя 
себе места и все время оказы
ваясь то у одних штор, то у 
других — то у входа в первый 
салон, то — во второй. Но 
все было спокойно.

И вдруг — Людмила как раз 
в это время была в проходе 
к гардеробу, отделявшем кух
ню от первого салона, шла 
посмотреть, как там дела, — 
крик: «Падаем!».

Быстро, чуть не бегом, про
шла она через салон к пер
вому ряду и следующий 
вопль «Падаем!» буквально 
зажала рукой.

Очевидно, ее внезапное по
явление несколько отрезвило 
девушку, но только на не
сколько секунд, которых Люд
миле однако хватило на то, 
чтобы приказать солдату и 
моряку выйти в проход, а по
том девушка изо всех сил 
оттолкнула ее к стенке.

— Помогите! — крикнула 
Людмила моряку, который, 
видно, спросонья, непонимаю
ще таращил глаза на них обе
их, и ее приказ выйти в про
ход пропустил мимо ушей. — 
С вашей соседкой припадок!— 
зажала она опять рот девушке, 
которая от страха уже не 
только ничего не видела во
круг, но и не соображала, что 
делает. — Что вы...

Моряк, наконец, проснулся, 
попытался вскочить, но ему 
мешали они обе — и девуш
ка, и Людмила, втиснувшаяся 
между ним и креслом, и тогда 
он быстрым, почти боксерским 
ударом «от плеча», отшвыр
нул бортпроводницу от де
вушки, которая уже начала 
приходить в себя, и опять ее 
глаза стали чернеть и ширить
ся от страха... Неизвестно, 
чем бы это все кончилось, 
если бы не вмешался майор с 
третьего «в».

— Сядь! — приказал он 
моряку с такой яростью в

ГЛАВЫ ИЗ ДОКУМЕНТАЛЬНОЙ ПОВЕСТИ

окаменел. —он бутылку из рук Татьяныголосе, что тот 
Что делать? — быстро спро
сил он Людмилу, та кивнула 
на кухню — «Туда!», и майор 
приказал солдату, стоявшему 
а нерешительности тут же, в 
проходе; — Вытаскивай!

Поняв, что пришла помощь, 
Людмила выбралась в проход 
и пропустила на свое место 
солдата. Тот сгреб девушку 
под мышки, одним рывком 
прямо через моряка вытащил 
ее из кресла... Они довели 
девушку до кухни, и она рух
нула на пол, закрыв лицо ру
ками. К ней бросилась Таня, 
но Людмила, выталкивая из 
кухни солдата, другой рукой 
успела удержать и ее:

— Валерьянки, быстро! Сей
час мы ее успокоим и вернем 
на место. Идите, не стойте 
здесь!

На помощь Людмиле не
ожиданно пришел Веселый — 
он, как видно, обалдевший от 
всего происходящего, не 
меньше «третьего номера», 
сидел на контейнере не ше
велясь, однако сообразил, 
что надо делать, раньше Тать
яны.

Девушка захлебнулась •— 
валерьянку Татьяна водой раз
вести не успела, дернулась 
головой и закатила глаза.

— Готова, — сказал Петр 
Панфилович. — В обморок 
хлопнулась.

— Воды! — крикнула Люд
мила.

Теперь Татьяна, уже при
шедшая в себя, не суетилась, 
а делапа все быстро и точно, 
Нагнулась, достала из ящика 
бутылку нарзана.

И опять выручил Веселый.
— Дай-ка мне! — выхватил

Юрий ЯРОВОЙ

и 
быстро, почти неуловимым 
движением сдернул пробку о 
край буфета.

— Стакан! — крикнула Люд
мила, но Веселый отмахнулся:

— Давай так — верней!
Теперь Людмила могла под

няться. Она пристроила голо
ву девушки в угол — между 
буфетом и контейнером, под
нялась, одернула жакет.

Людмила обмотала руку 
салфеткой, вытащила из уг
лубления в стене телефонную 
трубку, нажала кнопку...

— Командир! Включите по
садочные табло!

— А что, мать, пассажиры?
— Да, немного. Включите, 

мы их заставим привязаться 
ремнями.

В салонах загорелись табло 
«Не курить! Пристегнуть рем
ни!», можно было и коман
довать.

00 час., 19 мин.
Москва. Центральная диспет

черская Аэрофлота.
В ноль девятнадцать диспет

чер аэропорта Домодедово 
ДОЛОЖИЛ;

— ЦДС, первый! «79610» 
вошел в зону, приступает к 
испытаниям.

— Главный конструктор и 
шеф-пилот к каналу связи с 
самолетом подключены?

— Все сделано — прямая 
связь.

— А между собой они мо
гут разговаривать?

— Сблокированы у меня на 
пульте.

— Хорошо, о результатах 
испытаний доложите немед
ленно.

«Теперь — ждать. Но мет 
ничего хуже, говорят, чем 

ждать и догонять...»
Павлов глянул не «москов

ские»: 00-20... «Опять пропу
стил доклад министру. Но что 
ему можно доложить? Что са
молет в воздухе... Теперь уже 
два в воздухе: один «висит» 
над Сибирью, а второй... Да, 
сейчас они двигатель уже вы
ключили и залили. Сколько 
им главный конструктор при
кажет выждать? Сразу, ко
нечно, запуск не разрешит— 
жидкость хоть немного, но 
должна испариться. Да и дви
гатель должен остыть...»

Его не беспокоили. ЦДС 
продолжала работу как всег
да — диспетчеры размышля
ли над графиками, связыва
лись с нужными портами и 
службами, что-то уточняли, 
кого-то подгоняли... Об ава
рии над Сибирью а ЦДС зна
ли всего шесть человек: 
трое — в «восточном» секто
ре и трое — здесь, на команд
ном пункте Аэрофлота. Ос
тальные диспетчеры, наблю
дая через звуконепроницае
мые стекла за КП, могли лишь 
догадываться, Ьто начальник 
смены, старший диспетчер и 
старший штурман заняты де
лом особой срочности.

На пульте селектора вспых
нула лампа; Домодедово!

Павлов: Секунду! — И в 
микрофон селектора: —

ЦДС. первый! Докладывайте!
00 час., 37 мин.
Пилотская самолета

№ 75410.
Табло «Обледенение!»

вспыхнуло почти сразу же, 
как только самолет вошел в 
облака.

— Механик, девяносто во
семь! *

Двигатели почти не изме
нили тона — что для них ка
ких-то пять-шесть градусов1 
Но все же скорость самолета 
чуть-чуть поднялась, и это 
«чуть-чуть» Селезнев, Осто
рожно задирая нос машины 
штурвалом, использовал для 
подъема. Одновременно Ни
кита включил антиобледени
тели на хвостовом оперении.

— Табло! — подсказал Ди
ма, но Никита уже и сам 
увидел: вспыхнуло табло «Об
леденение винтов». «Пошло... 
Теперь только держись», — 
пробормотал он, включая 
нужный тумблер на щите про
тивообледенителей.

— Не включай, — сказал 
Невьянцев. — Тока нет.

• Максимальный угол поворо
та топливных рычагов (взлет

ный режим).

— Как нет? — услышал ко
мандир. — Ты чего, Невья- 
ныч, с похмелья?

— Резервный генератор у 
нас на четвертом, — сказал 
радист. — Если я его пере
ключу на обогрев коков, то 
не будет связи и радиолока
тора.

Теперь командир сообра
зил, о чем предупреждал Не
вьянцев еще два часа назад, 
дважды напомнив про шесть 
генераторов, вышедших из 
строя вместе с двигателями.

Мощность генераторов со
временного реактивного лай
нера вполне достаточна для 
того, чтобы осветить хоро
ший жилой поселок. Конечно, 
все сто сорок киловатт на 
самолете не нужны никогда, 
и часть генераторов всегда 
находится в резерве, на край
ний случай... Именно поэто
му на щитке «Противообледе
нители» пилота предупрежда
ет надпись; «Внимание! Перед 
включением обогрева включи 
все генераторы». В том числе 
и резервный...

Но беда была в том, что 
оставшийся резервный пере
менного тока на этой модели 
«В» мог питать или радиообо
рудование самолета, или обо
гревать винты и коки, и стекла 
кабины. Без связи и локатора, 
как без глаз и ушей, однако 
если винты покроются льдом...

— Димка! Двигатели на 
максимум! Надо выбраться из 
этой каши наверх!

— Давно уже на пределе, 
командир, — ответил Дима.

Селезнев скосил глаза 
вправо, на табло обледене
ния. «Горят, язви тебя в ду
шу» — выругался он мыслен
но и крикнул Невьянцеву:

— Выключай связь — надо 
греть винты!

— Связь я перевожу на пи
тание от умформеров — у 
нас на дежурном приеме Мо
скву. А вот локатор и радио
компаса...

— Осипыч, обойдешься по
ка без компасов? —- перебил 
его командир.

— Надолго?
— А пока не оттают винты!
— Раз другого выхода нет...
— Выключай!
Теперь они летели почти 

вслепую — без локатора и 
компасов, и единственной 
«путеводной нитью» оставалась 
радиостанция УКВ, связывав
шая их с диспетчером.

— Тобольск, — нажал не 
кнопку передатчика Геннадий 
Осипович. — «75410», идем без 
локатора и компасов. Давайте 

место через каждые пять ми
нут,

Тобольский диспетчер За
мешкался — наверное, не по
верил. Но переспрашивать не 
стал: когда самолет терпит 
бедствие — отказать может 
что угодно.

— «75410», вас понял. Веду 
только вас — больше у меня 
машин нет. «Соседи» тоже 
•едут.

— Какие «соседи»? — не 
понял Витковский, и диспет
чер опять замешкался, но на 
этот раз по другой причине. 
Однако долг, очевидно, возоб
ладал над служебными огра
ничениями, и он объяснил:

— Вас ведут соседи.
— Вас понял, — сказал Ген

надий Осипович и повернулся 
и командиру: — Соседи то
же держат нас «на при
целе».

— Лучше бы они нас поса
дили, — буркнул Селезнев.

— Не могут, видимо, —• 
сказал Витковский. — Гово
рит, что в воздухе мы оста
лись одни.

— Понятно, —- опять про
бурчал Селезнев, — Все нас 
обогнали и давно сели, Тю
мень как?

Этот вопрос уже относился 
и Невьянцеву, и тот протянул 
листок из блокнота. Селезнев 
прочел и швырнул на пол:

— Осипыч! Тюмень закры
лась.

— Но они же нас ждут!
— Приказали — вот и 

ждут. А что делать? Сажать- 
то все равно надо... Вопрос— 
где? Невьяныч! Как остальные 
«метео»?

— Прилично только в Че
лябинске и Перми.

— Понятно... Что у нас с 
керосином?

— До Челябинска не до
тянем, — ответил Витковский.

— Еще раз понятно... Мы 
уже по графику должны Са
диться?

— Начать снижение.
— Так. Мы давно снизи

лись... А до Свердловска как 
с керосином?

— Дотянем. Остаток — две 
тонны.

— Невырабатываемый за
пас... Веселая посадка! Сей
час нас, Осипыч, повернут на 
Тюмень — так? Садимся в 
Тюмени? Или тянем до до
му — дома, говорят, и стены 
помогают... Что молчишь, Оси
пыч?

— Тебе ведь сажать ма
шину.

(Продолжение следует).
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• ФУТБОЛ

ПОКА ВСЕ ЖЕ
ЛИДЕР

В очередном 
команды играли

туре паши 
на выезде.

• ЗОЛОТАЯ МЕ
ДАЛЬ ЮНОЙ СВЕРД
ЛОВЧАНКИ. В ПЕРЕД 
НАЧАЛОМ ХОККЕЙ
НОГО СЕЗОНА

Матч они провели по-разному, 
но результат один и тот же — 
команды не записали в свой 
актив ни одного очка.

В Магнитогорске «Метал
лург» принимал свердловский

цральцы» ,

«Уралмаш». Свердловчане

• «КОЖАНЫЙ МЯЧ»

ПРАЗДНИК
У МАЛЬЧИШЕК

сильнее футболистов Магнитки, 
они и на поле доминирова
ли. но проиграли. В первом 
тайме уралмашевский защит
ник Олег Сомов неудачно сре
зал мяч и тот влетел в ворота 
Владимира Смолеева, а перед 
самым перерывом хозяева поля 
в одной из очень редких 
контратак добиваются успеха. 
Лишь на 13-й минуте второго 
тайма Дарвиз Хамадиев сумел 
отквитать один гол. Большего

ВЕСЕЛЫЙ «РЕЦЕПТ»
В новом жилом микрорай

оне, который называют Ас- 
бестовскими Черемушками, 
открылась аптека. Это уже 
восьмая аптека в городе. Все. 
фармацевты нового учреж
дения — молодые.

Коллеги из других аптек 
города тепло поздравили де
вушек с новосельем и выпи

сали им веселый рецепт, в 
котором вместо названия ле
карств выведены по-латыни 
теплые поздравления и доб
рые пожелания новому кол
лективу.

САМЫЙ МОДНЫЙ 
«ЮБИЛЯР»

Художественное конструи
рование тканей, их колористи
ческое оформление, переход 
от разработанных образцов к 
массовому производству тре
бует, как известно, определен
ного времени. Вот почему на 
Свердловском камвольном 
комбинате уже давно готовят 
образцы тканей, которые бу
дут выпускаться в будущем 
году. Дело это сложное и от
ветственное. Надо предусмот
реть движение моды и стиля

в одежде. Они изменчивы. 
Чуть опоздал — залежится 
товар на прилавках магази
нов.

Проходивший недавно в Мо
скве во Всесоюзном институ
те ассортимента легкой про
мышленности художественный 
совет по утверждению этало
нов тканей 1974 года показал, 
что дессинаторы и колористы 
Свердловского камвольного 
комбината создали интерес
ные полотна. Костюмным тка
ням «Александрит» и «Юби
ляр» присвоена высшая кате
гория качества.

КЕДРОВЫЕ ШИШКИ...
НА СОСНЕ

— Вы никогда не пробова
ли кедровых орехов, вырос
ших на сосне?

— На сосне?
Да, может случиться имен

но так. Специалисты Бисерт- 
ского лесничества привили 
кедровые черенки 230 соснам. 
Работа эта продолжается. 
Всего будет привито четыреста 
кедров. Через 6—8, может 
'быть, 10—12 лет лесники сни
мут урожай орехов.

Такие опыты на Урале — 
новинка. Они покажут, может 
ли расти кедр в местах, кото
рые до сих пор считались 
для него неподходящими.

СЮРПРИЗ СЕРВИСА
В разгар семейного тор

жества раздался звонок. 
Нежданным гостем оказа
лась представительница не
вьянского магазина «Гаст
роном» Е. А. Рязанова.

— Здравствуйте, позд
равляю вас. с пятидесятиле
тием...

На столе появились фрук
ты, шампанское, шоколад..

— Позвольте, но как вы 
узнали о семейном празд
нике?

— Получили телеграмму 
от вашего сына, с просьбой 
доставить вам гостинцы и 
поздравить...

Работники магазина «Га
строном» выполняют заявки, 
поступающие из Петропав- 
ловска-на-Камчатке, Симфе
рополя. Ленинграда и дру
гих городов. В адрес продав
цов 3. Ш. Ахметзяновой, 
Е. А. Рязановой, В. И. Кузь
миной и других приходит 
много писем с благодарно
стью за хорошее обслужива
ние.

УЗОРЫ
ПО КРАСНОУРАЛЬСКИ

— Узоры на ковре — одно 
загляденье!

— И не отличить их от зна
менитых восточных, — восхи
щаются люди.

Ну, восточные не восточные, 
а ковры в красноуральском 
быткомбинате «Кристалл» дей
ствительно ткут. Новый вид 
продукции быткомбината еще 
только осваивается: недавно 
снят со станка первый ковер. 
До конца года коллектив 
«Кристалла» намерен изгото

вить 40 квадратных метров 
ковров и ! 500 квадратных 
метров паласов.

11 августа, в День физкуль
турника, в двух городах Союза 
стартовали финальные соревно
вания за призы клуба «Кожа
ный мяч». В финалах участ
вуют победители республикан
ских и зональных соревнова
ний. В Николаеве начали игры 
ребята младшей группы, а в 
Ташкенте — старшей. На фут
больных полях обоих городов 
выступают юные футболисты 
из нашей области: в Нинолаеве 
в борьбу вступили мальчишки 
«Олимпа» из Верхней Пышмы, 
а в Ташиенте спор ведут фут
болисты свердловсного «Шин
ника».

Соревнования юных футбо
листов продлятся десять дней. 
В предварительных турнирах 
команды разбиты на четыре 
группы, в каждой из которых 
по шесть команд. Наши футбо-

свердловчане сделать
смогли.

Нижнетагильский «Уралец» 
выступал в Челябинске против
сильной команды местного

листы попали четвертую
группу. Соперниками «Олимпа» 
выступают: «Пушкинас» (Али- 
тус, Литва), «Метеор» (Перов
ский район, Москва). «Шалкар» 
(Чимкентская область, Туркме
ния), «Глобус» (Курган) и хо
зяева поля — «Орленок» из Ок- 
тябрьсиого района Николаева. 
В Ташкенте же наши футболи
сты из свердловсного «Шинни
ка» ведут поединки с номанда- 
ми: «Пушкинас» (Алитус, Лит
ва), «Орленои» (Москва), «Олим
пия» (Джамбул), «Орленои» 
(Бийск, Алтайский нрай) и с 
хозяевами поля, ташиентскими 
мальчишнами из «Юлдузга».

Цель команд в каждой груп
пе — добиться победы в пред
варительных турнирах. Только 
сильнейшие продолжат борьбу 
за призы клуба «Кожаный 
мяч».

«Локомотива». Основное вре
мя не принесло успеха ни од
ной из команд, хотя тагильчане 
имели для этого больше воз
можностей, счет не был от
крыт. В серии пенальти удач
ливее были хозяева поля, «Ура
лец» проиграл — 5:6.

После этого тура «Уралмаш» 
все же продолжает лидировать 
в пятой зоне второй лиги клас
са «А». У свердловчан сейчас 
26 очков, а их основной сопер
ник в борьбе за первое место, 
казанский «Рубин», пропустил 
игру этого тура, так как вы
летал на кубковый \матч в 
Петропавловск -на - Камчатке. 
Кстати, встречу полуфинала 
Кубка РСФСР казанские фут
болисты проиграли камчатско
му «Вулкану» (0:1), который и 
вышел в финал.

Н. БОРИСОВ.

ИЗ ЧЕМПИОНОВ
В ЧЕМПИОНЫ

• «СПОРТЛОТО»
Очередной тираж спор

тивно-числовой лотереи 
состоялся 10 августа в 
Красноярске. Выигрышны
ми оказались следующие 
номера и виды спорта: 
1 (авиаспорт), 7 (биатлон), 
8 (бокс), 29 [парашютный 
спорт), 38 (стрельба из лу
ка), 46 (хоккей).

Следующий тираж
«Спортлото» состоится
20 августа в Новокуз
нецке.

.Закончился розыгрыш пер
венства облСовета ДСО «Уро
жай» по футболу. Четыре силь
нейших команды, победители 
зональных соревнований, встре
тились в финальном турнире, 
который проводился в поселке 
Гари: прошлогодний победи
тель первенства команда Гарин- 
ского совхоза, футболисты кол
хоза имени Свердлова из Бог- 
дановичского района, Турин
ской спичечной фабрики и 
Ачитского стекольного завода. 
Уверенно провели все встречи 
хозяева поля. Гаринские спорт
смены второй год подряд за
воевывают звание чемпионов 
облсовета «Урожай». На втором
месте футболисты колхоза
йм. Свердлова, на третьем 
команда из Ачита.

Р. АХМЕТОВ, 
главный судья 
соревнований.

• ВЕЛОСПОРТ юбилейная гонка
В День физкультурника 

финишировала многодневная 
велогонка на приз газеты 
«Вечерний Свердловск», 
которая посвящалась 250-ле
тию города. В ней участво-

лявшие Свердловское произ
водственное объединение ав
тотранспорта № 1. Они были
лучшими на всех этапах и в 

Имобщекомандном зачете, 
вручен главный приз

вало девять команд шесть черНег0 Свердловска», 
свердловских и три из Ниж- 1 н

“ ” ” ■ Второе место занялинего Тагила, Каменска-Ураль-
ского и Асбеста.

Уверенную победу 
жали велосипедисты
томобилиста»,

«Ве-

гон-
щики «Калининца», третье— 

°<^Ав- *уРалмаша>-
представ- А. ИВАНОВ,

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ФИНИШ
В ПЕРМИ

Горячими аплодисментами

9 августа с площади перед 
зданием Уральского политех
нического института, закончи
ли свой 400-километровый 
путь. Со стадиона бегуны от-
правились к 
нам-танкистам

памятнику вои-

встретили появление на 
рожке стадиона имени

до- 
Ле-

добровольческого
Уральского 

танкового

нинского комсомола зрители, 
собравшиеся на спортивный 
праздник, посвященный Все
союзному Дню физкультурни
ка, бегунов из Свердловска. 
12 спортсменов, стартовавших

корпуса в центре Перми и воз
ложили цветы. Свердловчане 
— члены клуба любителей бе
га «Урал-100», посвятили свой 
пробег по маршруту Сверд
ловск — Пермь Дню физкуль
турника и 250-летнему юбилею 
родного города.

• НАСТОЛЬНЫЙ ТЕННИС

ПОДАРОК К ПРАЗДНИКУ
Воспитанница Свердловской 

ДЮСШ № 8 16-летняя Татья
на Фердман отметила Всесо
юзный День физкультурника 
вполне весомо. Она стала об
ладательницей золотой медали 
чемпионки Европы. Нынешний 
европейский чемпионат по на-

стольному теннису среди юнио
ров проходил в Афинах, а 
представляли советскую коман
ду Э. Антонян из Еревана и 
Т. Фердман. Они и стали побе
дителями в командном зачете, 
опередив спортсменок Румы
нии и Венгрии, : ставших при
зерами чемпионата.

По грибы
...И опять тесно в «агонах 

пригородных электричек. и 
даже в проходах негде стоять 
из-за корзинок, ведер, кузов
ков. Разговоры ведутся сугубо 
специальные: даются сравни
тельные характеристики гру
здя соленого и рыжика мари
нованного, обсуждаются досто
инства очерков Владимира Со
лоухина о грибной «охоте», 
муссируются слухи о том, что 
возле станции Сагра появились 
в изобилии ранние опята...

Останавливается электричка, 
и рассыпается по борам и 
перелескам очередная партия 
грибников. Каждый пробирает
ся к своему заветному, давно 
облюбованному местечку. 
Весь день грибники ходят, по
том, степенно обследуя пень
ки на вырубках, мелкий осин
ник на лесных опушках, дотош
но вороша прошлогоднюю 
прелую листву — священно
действуют. Возвращаются к 
станции медленно, умиротво
ренно, каждый с полным вед
ром или корзинкой, у каждо
го — сухие хвоинки в волосах 
и пальцы побурели от терпко
го грибного сока.

Снимок А. ЛЫСЯКОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
ния. 8.15 — «Народные талан
ты». (Играет'духовой оркестр 
ДК имени Свердлова). 9.10 —

Вторник, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

Объявления. 16.45 
зеты «Вечерний 
16.50 — Дневник 
объявления. 17.15 
ма передач. 17.17 
«Большой резерв

11.10 Свердловск. Техни-
ческие новинки. Новые методы

(О проблемах 
ручного труда 
работах). 17.30 
Москвы. 20.00 
известия. 20.15

— Обзор га- 
Свердловск*. 

зрителя и
— Програм-
— Передача 
строителей», 
механизации

на отделочных
— Передачи из
— Областные

— Передача для

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС» 

Сегодня и ежедневно 
широкоформатный фильм 
«ВСАДНИК БЕЗ ГОЛОВЫ».
Сеансы: 16, 20 ч.

обработки
11.30 - 

передач».
11.35 -
11.45

«Поют пионерские 
Фильм-концерт.

материалов.
МОСКВА. Программа

Новости.
Для школьников.

горны».

12.15 — «Семнадцать мгно
вений весны». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм, 1 и 2-я серии.

17.55 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.00 — Фильм детям. «Стоян- 
чо и Шаро». Телевизионный 
многосерийный художествен
ный фильм, 3 и 4-я серии.

18.30 — Цв. тел. «Узоры». Пе
редача из Киева.

19.00 «Беседы о воспита-
НИИ».

19.30 — Для детей. «Ребятам 
о зверятах».

20.00
20.10
20.25 

ших».
20.35

Новости.
«Трибуна писателя».
«Равняться на луч-

Цв. тел. На IX Меж-
дународном фестивале эстрад
ной песни'«Золотой Орфей».

21.15 — «Международная па
норама».

21.45 «Семнадцать мгнове-
ний весны». Премьера телеви
зионного многосерийного худо
жественного фильма, 4-я серия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 Встречи на концер-
тах Государственного кубанско
го казачьего хора.

00.35 Новости.

старшеклассников «Компас».
20.40 — Передачи из Москвы.

Эта радиопрограмма для мо-
лодежи «Орбита» 14 августа 
откроется репортажем Р. По
повой из Сысертского района 
«Молодежь — на уборке уро
жая».

Впечатлениями о X Всемир
ном фестивале молодежи и 
студентов поделится делегат 

фестиваля Н. Пичугина, науч
ный сотрудник института эко
логии растений и животных 
Уральского научного центра.

«Большой БЭН» — это на
звание ударного стройотряда, 
направленного комитетом ком
сомола завода Уралэлектро- 
тяжмаш на соЬружение исто
рического комплекса возле го
родской плотины в Свердлов
ске. Почему «Большой БЭН»? — 
об этом вы узнаете из репор
тажа Н. Ерофеевой, так же, как 
и о поисках клада в погребах 
старого дома. Но главное — 
это рассказ ребят об ударной 
работе, отрядной дружбе, это 
их признание в любви к род
ному городу.

В разделе «Наш адрес: 
Свердловск, радио» вы 'услы
шите песни по заявкам моло
дежи.

ГОСЦИРК 
Сегодня в 19 ч. 30 м. 
НОВАЯ ПРОГРАММА 

АТТРАКЦИОН 
«ДРЕССИРОВАННЫЕ ЛЬВЫ» 
под руководством нар. арт.

СССР
Ирины БУГРИМОВОЯ 

и большая разнообразная 
программа.

Весь вечер на манеже нар. 
арт. Латв. ССР Антонио, 

артисты А. Слауготнис и 
А. Полкманис.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Дела давно 

минувших дней.
СОВКИНО — Колдунья.
УРАЛ — Земля, до востре

бования (две серии). Мече
ный атом. В зале докумен
тального фильма: Живой 
Маяковский. Рубежи трудо
вой России. По следам бре
менских музыкантов. Пере
движники. Самогонщики.

ТЕМП — В черных песках. 
БУРЕВЕСТНИК— Колдунья. 

МИР —Человек не одинок.
КОМСОМОЛЕЦ
АВИАТОР — 

замка.
Дверь

Дача.
без

ПРОГРЕСС — Двери
открыты.

ЮЖНЫЙ Дачаи

загса

ИСКРА — Дача. Двер|ь без
замка.

РОДИНА — Дела давно 
минувших дней.

ЭКРАН — Профессиональ
ный риск. Тимуре.

Хоккей выходит на старт. 
Необычайно рано в этом го
ду, не дождавшись даже окон
чания календарного лета, хок
кей официально заявил о се
бе. Завтра начинаются игры 
международного турнира на

ХОККЕЙ

Панфилов,

приз газеты «Советский
спорт». Первый этап турнира— 
предварительные игры в 
группах. Свердловский «Авто
мобилист» выступает в Риге, 
его соперники: «Крылья Со
ветов» (Москва), «Динамо» 
(Рига), клубные команды из 
Финляндии и Швеции. Это для 
свердловских хоккеистов пер
вая проверка «боем» перед на
чалом нового сезона.

Игроки «Автомобилиста»
прошли оздоровительный сбор, 
усиленно занимались общефи
зической подготовкой, и тре
неры считают, что команда 
успешно прошла первый пери
од подготовки. После возвра
щения наших хоккеистов из 
Сочи в Свердловск они нача
ли занятия на льду, трениро-
вались во 
«Снежинка», 
этот был 
ным — всего

Дворце спорта 
«ледовый урок» 
непродолжитель- 
неделю.

Кто же сейчас готовится 
защищать цвета «Автомобили
ста»? Это игроки, хорошо из
вестные свердловским любите
лям хоккея по выступлению 
прошлых лет: Виктор Пучков, 
Георгий Велижанин, Анатолий

КАЮШКМ-НА ЛЕД!
Владимир Про-

кофьев, Александр Асташов, 
Владимир Старцев, Михаил 
Малько, Аркадий Рудаков, Ва
лерий Голоухов, Николай Кры
лов, Владимир Игошин, Ген
надий Лузгин, Владимир Под- 
тяпурин, дебютанты прошлого 
сезона Александр Жуков и 
Александр Карцев. В команде 
есть и новые хоккеисты: два 
Александра, оба нападающие, 
Кирпичев — из свердловского 
СКА, Вахрин, воспитанник се
ровского хоккея, пришедший

встретятся с опытными сопер-
никами.

Произошли изменения 
руководстве команды, 
причинам, связанным с

По 
се

мейными обстоятельствами, ее 
покинул Д. Н. Богинов.

Игры рижского турнира

в «Автомобилист» после
службы в армии. Из молодеж
ной команды «Спутник» пере-

«Автомобилист» начинает зав
тра встречей с самой сильной 
командой этой группы — с мо
сковскими «Крыльями Сове
тов». 16 августа свердловчане 
играют с командой Финлян
дии, 18 августа — с «Дина
мо» (Рига) и 20 августа —

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.28 — Свердловск. Програм

ма передач.
19.30 Новости.
19.45 — «Соревнование: поиск 

и результат». «Приз И. Янки
на».

20.15 — Для вас. малыши.
20.35 «Любовный напи-

ток». Спектакль Свердловского 
академического театра оперы и
балета

21.35 
релье», 
фильм.

21.50

имени Луначарского.
— «Бозсуйское оЖе- 
Документальный теле

Продолжение спек-
такля «Любовный напиток».

Среда, 15
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 - 
передач.

11.35
11.45

МОСКВА. Программа

«Веселые старты».

Новости.
Для школьников.

12.15 
ний весны».

«Семнадцать мгнове?

шел Сергей Шепелев, 
команды мастеров этого 
ба — Леонид Баулов.

из 
клу-

матч 
тами.

со шведскими хоккеис-
многосерийный
ный фильм, 3-я серия.

13.30

Заслуженный тренер РСФСР
В. Г. 
тиям 
дых 
ских

Шумков привлек к заня- 
в команде многих моло- 
хоккеистов из свердлов- 
школ «Спартаковец» и

«Юность». Сейчас в составе 
команды тренируются: напа
дающие — Сергей Лях, Вале
рий Копытов, Сергей Алтухов, 
защитники — Виктор Заитов, 
Евгений Шаблин, вратари 
Игорь Смирнов и Сергей Ло
бов. Все они очень стара
тельно занимаются и многие 
из них выйдут завтра на лед 
рижского Дворца спорта, где

А 5 сентября свердловские 
любители хоккея впервые в 
этом сезоне смогут увидеть 
«Автомобилист» в «деле» — 
в этот день во Дворце спорта 
профсоюзов начинается тур
нир, посвященный 250-летию 
Свердловска. В конце же ме
сяца стартуют календарные 
игры чемпионата страны. «Ав
томобилист» начнет их на вы
езде матчами с куйбышевским 
СКА и саратовским «Кристал
лом». Первая игра команды 
в Свердловске — 30 сентября 
в матче с пермским «Моло
том».

Н. МАРКОВ.

Телевизионный 
художествен-

рожного движения».
17.55

«Новые правила до

МОСКВА. Программа
передач.

18.00 — «Шахматная школа» 
Класс начинающих.

18.30 Для школьников.
«Детское жюри рассказывает...»

19.00 — Концерт ансамбля 
песни и пляски «Ешлик» Сыр-
дарьинской области
ССР.

19.30
20.00
20.10 

самбль
20.25
20.55 

да-73».

Узбекской

ДОВОЛЬСТВОВАЛИСЬ СЕНСАЦИЕЙ
Итоги турнира шести 

команд на приз челябинско
го Дворца спорта «Юность», 
завершившегося в субботу, 
оказались довольно-таки не
ожиданными. Челябинский 
«Трактор» — прошлогодний 
обладатель приза и единст
венный представитель выс
шей лиги—не смог повторить 
свой прошлогодний успех. В 
первый день «Трактор» про
играл СКА (Свердловск), а 
в последний — «Кристаллу»

(Саратов) 3:4 и остался над «Трактором» так и
на втором месте с шестью смогли в последующих
очками, 
достался

не 
ту.

А приз «Юности» рах набрать ни одного очка.
хоккеистам

сталла», потерявшим 
одно очко во встрече 
лаватом Юлаевым» 
На третьем месте -

«Кри- 
лишь 

с «Са- 
(Уфа). 
- «Хи-

На финише они проиграли 
«Химику» — 4:5 и «Салава-
ту Юлаеву» 4:8. Набрав

ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ...
Реплика .

Талица праздновала очеред
ную победу горкомхоза. 
Мы не были свидетелями это
го события, но горожане ут
верждают, что по улицам 
Комсомольской, Советской, 
Пролетарской и другим шест
вовали с ведрами нарядные 
жители, гремела медь само
деятельного оркестра, и сам 
Нептун, бог моря и водоснаб
жения, пробовал из каждой 
колонки холодную воду.

Талица праздновала пуск 
первого в городе участка 
централизованного водоснаб
жения. Были закрыты на ам
барные замки все колодцы 
общего пользования. Были ра
порты, премии и торжества 
на эти премии.

Вода пошла. Из-под земли— 
к свету, и свет современной

цивилизации засиял в хру
стальных струях водоколонок.

Пошла вода. Сначала — с 
напором, подобным тому, с 
которым жители просили ее. 
Потом без напора. Потом по
текла. За-ка-па-ла. И декабрь
ским суровым днем 1972 года 
остановилась.

В морозном безветрии за
стывали жалобы и просьбы 
жителей улиц.

Владельцы частных колод
цев по-мещански торжество
вали. Граждане шести талиц- 
ких улиц сбивали замки с за
крытых колодцев общего поль
зования. Очереди у них напо
минали очереди за «Талицкой» 
водой в магазинах «Минводы» 
в Казахстане.

Словом, в декабре с водо

снабжением что-то случилось 
в первый раз.

Оттаяла вода только бурной 
весной — в мае. Не то, чтобы 
оттаяла. Может, она потекла 
вовсе не из напорной башни. 
А просто так, с окрестных 
гор, как те снега, что сбежа
ли на луга. Весной воды 
много.

Опять бежала — с напором, 
без напора, текла. Опять за- 
ка-па-ла.

Без воды, как говорится, ни 
туды и ни сюды. Убедиться 
в верности и живучести этой 
поговорки работники город
ского управления коммуналь
ного хозяйства дали возмож
ность жителям снова — через 
месяц после майского празд- 

' ника. И способствовала этому 
сама вода — матушка-поили

НС 13466.

— «Товары 
— Новости. 
— Цв. тел. 
«Лайне».
— «Человек

народу»

Поет ан-

и закон»,
— Цв. тел. «Универсиа- 
Торжественное откры-

тие Всемирных летних студен
ческих игр.

23.00
ционная программа.

23.30

«Время». Информа

В. Белов. «Плотниц-
кие рассказы». Премьера теле
визионного спектакля.

00.50 Новости.

ПОГОДА .
15—16 августа по области ожидается переменная облач

ность. преимущественно без осадков. Ветер юго-восточный, 
5—10 метров в секунду. Температура воздуха ночью 8 —13. 
днем — 22 — 27 градусов тепла.

СВЕРДЛОВСКОЕ МОНТАЖНОЕ УПРАВЛЕНИЕ ТРЕСТА 
«ВОСТОКХИМЗАЩИТА»

СВЕРДЛОВСКИЙ УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ 
МИНМОНТАЖСПЕЦСТРОЯ СССР

ПРОВОДЯТ НАБОР
мужчин и женщин (без вступительных экзаменов) 

не моложе 18 лет. с образованием не ниже 7 классов и 
лиц. демобилизованных из рядов Советской Армии, 

НА 4 МЕСЯЧНЫЕ КУРСЫ для обучения профессии 
КИСЛОТОУПОРЩИКА-ФУТЕРОВЩИКА.

За время обучения выплачивается стипендия в разме
ре 76 рублей в месяц.

Учебным комбинатом предоставляется бесплатное 
общежитие. . _ _

После окончания курсов зарплата не ниже 150 —1W 
рублей в месяц.

Выдается бесплатная спецодежда.
Окончившие учебу направляются для работы в управ

ление треста «Востокхимзащита>.
Начало занятий 1 сентября 1973 года.
Для поступления требуются: документ об образовании, 

трудовая книжка, 4 фотокарточки размеров 3x4 см, 
справка о состоянии здоровья.

Обращаться в городское бюро по трудоустройству 
(ул. Энгельса. 17) или г. Свердловск. ГСП-813, ул. Чка
лова. 3, ул. Ясная, 1. корп. 1. тел. 22-24-45, 22-15-01. Трам
ваи № 1. 4, 5, 14, 15, 25 до остановки — ул. Большако
ва — 8 Марта. Автобусы К? 12. 16, 18. 35, остановка — 
ул. Московская—Большакова или «Дворец спорта».

НИЖНЕТАГИЛЬСКОЕ ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 34

ПРОИЗВОДИТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
на 1973-74 учебный год

на следующие специальности: арматурщиков-свар
щиков (юноши, девушки), электромонтеров (юноши), 
слесарей (юноши), слесарей-авторемонтников (юноши), 
наладчиков деревообрабатывающих станков (девушки), 
машинистов передвижных компрессоров с двигателями 
электрическим и внутреннего сгорания (юноши, девуш
ки), машинистов башенных кранов (девушки), мотори
стов строймеханизмов (юноши), машинистов кранов ав
томобильных (юноши).

мик» (Омск). Омичи набра
ли 6 очков и по худшей раз
ности мячей пропустили впе
ред хозяев льда. Армейцы 
Свердловска после победы

два очка, при разности шайб 
19—35. свердловчане заня-
ли последнее 
тим, что СКА 
пая команда 
класса «А»,

место. Заме- 
— единствен- 
второй лиги 
принимавшая

участие в четвертом розы
грыше приза «Юности».

ца. Испарялась, испарялась 
она из водопровода и разра
зилась над Талицей грозой.

Ту грозу — 14 июня — мало 
кто из вас, уважаемые читате
ли, запомнил. А таличане пом
нят. Роковой молнией переби
ло какой-то там маленький 
проводок, и большие электро
двигатели насосов, подающих 
воду в напорную башню, 
умолкли. Мастер по делам во
доснабжения тов. Сопляков, 
например, до сих пор убеж
ден, что оно, электрооборудо
вание, оказалось с плохим за
землением и без громоотвода 
по «неизвестным причинам».

Конечно, гроза—доселе не 
совсем изученное стихийное 
явление. Но уж что такое от
ветственность, мы все знаем. 
И не иначе, как отсутствием 
таковой объясняется недо
статок заземления. По
тому и сидели всю зи
му и сейчас сидят жители ше
сти улиц Талицы без воды.

Они, однако, с честью вы-

держали испытания горкрм- 
хоза. Жару, как зимой — 'мо
роз, они стойко перенесли. На 
коромыслах, стоя по полдня 
в очереди за водой.

Одно только «но».
— На питье-житье воды не- 

много-то уж и надо. Да вот 
беда — грядки в огородах, 
сады тоже без нее сохнут,— 
говорил нам уполномоченный 
от жителей председатель 
уличного комитета Я. С. Чер
нов.

В горкомхозе его не пони
мают. Точнее — не прини
мают. Там опять празднуют 
победу. Есть! Есть новые элек
тродвигатели! Устанавливаем!

Не забыть бы к ним зазем
ление. И громоотводы. А то— 
не дай, как говорят, бог -— 
грянет над горкомхозом гром.

В. АНДРЕЕВ. 
А. ШАРАПОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

СРЕДА, 15 АВГУСТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6.45 — «Доходить до каждого». 
Беседа об агитационной работе 
среди населения. 7.30 — Об
зор областных газет. 7.45 — 
Дневник зрителя и объявле-

Срок обучения 1 — 2 года.
Принимаются юноши и девушки в возрасте 

и старше с образованием не ниже 8 классов.
В период обучения учащиеся обеспечиваются 

государственным обеспечением или стипендией

15 лет

полным
23 руб.

50 коп., иногородние — общежитием. Начало занятий с 
1 сентября 1973 года.

Адрес училища: гор. Н. Тагил, УВЗ, ул. Свердло
ва. 25, трамвай № 1, 6, 7, 8. Тел. 3-15-34 или 3-14-27.

В широкоформатном кинотеатре «Темп»
С 15 АВГУСТА 1973 ГОДА

СМОТРИТЕ
НОВУЮ ЦВЕТНУЮ ШИРОКОФОРМАТНУЮ

(по
КИНОКОМЕДИЮ
одноименной комедия

В. Шекспира).

Автор сценария и режиссер- 
постановщик — Самсон САМ
СОНОВ.

В ролях: Галина Логинова, 
Константин Райкин, Татьяна 
Веденеева, Алексей Самойлов 
и др.
ПРОИЗВОДСТВО КИНОСТУ
ДИИ «МОСФИЛЬМ».

Начало сеансов: 10-20, 12-00, 
13-40, 15-20, 17-00, 18-40,
20-20, 22-00.

РАБОТАЮТ КАССЫ ПРЕД
ВАРИТЕЛЬНОЙ ПРОДАЖИ 
БИЛЕТОВ.

ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ 
НА КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПОСЕ
ЩЕНИЯ.
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